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Х Л Е Б  -  Г О С У Д А Р С Т В У

З Е Р Н О  В  З А К Р О М А Х
Кожевниковское хлебоприемное

предприятие готовилось нынче к прие
му нового урожая особенно тщательно, 
ведь предстояло переработать зерна 
значительно больше, чем в прошлые го
ды. Нескончаемым потоком теперь идут 
на предприятие автомашины, за счи
танные минуты они разгружаются, и 
водители получают оформленные по 
всем правилам сопроводительные доку, 
менты.

Все совхозы района в настоящее вре
мя сдают зерно государству. Например, 
откормсовхоз и хозяйства треста Свино- 
пром обменивают свое зерно на комби
корм. Остальные сдают в счет плановых 
поставок. Больше друтих отправил го

сударству зерна совхоз «Дубровским» — 
в зачетном весе 3.925 тонн. Это хозяй
ство выполнило план продажи зерна 
государству уже на 63,1 процента. 1.669 
тонн зерна поступило на хлебоприемное 
предприятие из семеноводческого совхо
за «Кожевниковский» (план выполнен 
на 39,1 процента). Из «Заветов Ленина» 
отгружено государству 2.215 тонн—32,1 
процента к плановому заданию. Всего 
же к нам поступило из совхозов рай
она уже более 25 тысяч тонн зерна но
вого урожая. Сдача хлеба государству 
продолжается.

О. СЕМЕНОВА, 
работница Кожевниковекого хлебо- 

приемного предприятия.
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Б О Е В А Я  Я Ч Е Й К А  
СЕЛЬСКИХ КОММУНИСТОВ

На красном бункере ком
байна — звезды. Символы 
трудовой доблести, показате
ли ударной работы. Десять 
звезд на «Ниве» звеньевого 
совхоза имени XXI съезда 
КПСС Кожевниковекого 
района И. М, Барыныча. Он 
возглавляет областное сорев
нование комбайнеров, намо
лотив более десяти тысяч 
центнеров зерна.

Сельские коммунисты 
сейчас заняты самым важ
ным, самым трудным де
лом — уборкой урожая. Как 
правило, все они показыва
ют образцы самоотвержен
ного труда, личным приме
ром вдохновляют своих то
варищей на выполнение 
дневных норм и обяза
тельств.

Но не только в этом ви
дят коммунисты свою зада
чу, Умение организовать ра
боту так, чтобы хороший 
опыт, мастерство, дисципли
на стали нормой каждого 
участника страды, — их пар
тийный долг.

Ведущую роль в этой 
большой организационной 
работе играют временные 
партийные группы. Это сей
час самая мобильная боевая 
единица сельской парторга
низации. На период уборки 
их в области создано 132,

Опираясь на группу, пар
тийные комитеты, первич
ные организации могут ус
пешно и целенаправленно 
проводить свои решения в 
жизнь, внедрять передовой 
опыт. Так было в период 
перехода на работу тран
спортно-уборочными комп
лексами по методу ипатов- 
цев. Партийные группы спо
собствовали широкому рас
пространению, отладке всех 
звеньев этой прогрессивной 
формы организации труда.

Большую роль играют 
партгруппы и при внедре
нии хозрасчетного подряда 
в комбайновых звеньях. Тем 
и примечателен успех звена 
И, М. Барыныча, что оно 
едким, из первых перешло 
на 1 снарядную систему и 
добилось самой высокой 
производительности, намо
лотив в прошлом году по 
12 тысяч центнеров зерна 
на комбайн. В нынешнюю 
жатву они закрепляют свой 
успех. А ведь работа по 
бригадному подряду требу
ет высокой сознательности 
всех членов коллектива, 
полкой отдачи сил. И в 
этом — заслуга коммунистов 
партгруппы.

Парткомам хозяйств, рай
комам КПСС нужно внима
тельно относиться к деятель
ности партгрупп, совершен
ствовать методы руководст
ва ими.

Положительный опыт в 
этом направлении накоплен 
в партийных организациях 
Томского района. Здесь до
бились того, что временные 
партийные группы создают-, 
ся и действуют в течение 
всего периода весеине-летне- 
осениего комплекса полевых 
работ, начиная с сева и кон
чая уборкой зерновых и 
вспашкой зяби. Это позво

ляет коммунистам вести 
планомерную политико-вос
питательную работу в своих 
коллективах, успешно ре
шать многие производствен
ные задачи.

Примером может служить 
партийная группа совхоза 
«Тахтамышевский». Здесь 
на уборке сена трудилось 

/ много молодежи. Партгруп
орг, член райкома КПСС 
И. А. Созинов поставил пе
ред каждым коммунистом, 
опытным механизатором 
задачу — взять шефство над 
молодежью. Задание по за
готовке сена было перевьГ- 
полнено и одновременно 
создан сплоченный коллек
тив, которому оказались по 
плечу высокие рубежи, на 
уборке колосовых.

Жатва-79 вступила в за
вершающий этап. Сейчас 
важно не снизить накал со
ревнования, боевой настрои 
каждого труженика хлебной 
нивы. Во веех коллективах 
прошло обсуждение откры
того письма знатного ком
байнера из колхоза «Гигант» 
Шегарского района А. В. 
Горшкалева, призвавшего 
в сжатые сроки закончить 
жатву. Партийные группы 
сейчас должны проявить 
инициативу на всех участ
ках . уборочного конвейера, 
привести в действие скры
тые резервы, повысить тем
пы работ. Так, по инициаЛ 
тиве партийной группы убо
рочно-транспортного отряда 
Новорождестве'некого отде
ления совхоза «Заря» Том
ского района отряд был раз
бит на звенья, что повысило 
маневренность техники, эф
фективность работы комбай
нов. Коммунисты Казанско
го отделения совхоза «Ком
сомолец» Аеиновского райо
на внесли ряд ценных пред
ложений по рациональному 
использованию транспорт, 
ной техники на вывозке 
зерна, позволивших ликви
дировать простои комбай
нов.

Деятельность партийных 
групп на жатве наглядно 
показывает, какими широ
кими возможностями распо
лагают эти звенья сельских 
партийных организаций. 
Группы ближе всех к кон
кретным производственным 
делам, они всегда там, где 
решается судьба планов, обя
зательств. Во всех отраслях 
сельского хозяйства области 
создано 280 партийных 
групп, которые объединяют 
полторы тысячи коммунис
тов. Из них свыше 640 че
ловек работают в животно
водстве.

Там, где на фермах, жи
вотноводческих комплексах 
активно работают партий, 
ные группы, успех обеспе
чен. Как только ухудшились 
производственные показате
ли на Каракольской ферме 
совхоза «Коммунист» Аси- 
новекого района, партком 
хозяйства рассмотрел вопрос 
о работе партгруппы. Ее 
укрепили организационно, 
наметили план действий. 
Сейчас на ферме девять 
коммунистов, возглавляет 
партгруппу ветеран живот
новодства В. А. Кандеев.

Коммунисты взяли под свой 
контроль организацию тру. 
да. Надои на ферме возрос
ли и сейчас составляют 
около 10 килограммов на 
корову.

Но есть еще партийные 
организации, которые мало 
внимания уделяют партий
ным группам, не заботятся 
о росте числа коммунистов 
в животноводстве. В Бак- 
чарском районе только на 
пяти фермах созданы парт
группы. Такое же положе
ние в Кривошеинскам рай
оне. В этом году снизилось 
общее количество парт
групп в животноводстве. 
Парткомы колхозов, совхо
зов мало принимают в ря
ды КПСС животноводов ве
дущих профессий, молодых 
рабочих. Практически ни в 
одном районе нет системы 
в учебе партгрупоргов.

Иногда к созданию групп 
подходят формально, не 
контролируют их работу. 
За последние два месяца 
надои на Березовской фер
ме колхоза «Искра» Перво
майского района упали поч
ти на два килограмма. Парт
группа на ферме бездейст
вует, соревнование доярок 
не организованно, о своих 
результатах они узнают раз 
в месяц при получении 
зарплаты.

Сейчас, как и везде, в 
сельских партийных орга
низациях проходят отчеты 
и выборы. Этот период на
до использовать для укреп
ления партийных групп, 
повышения их боевитости. 
Важно позаботиться, чтобы 
партгрупоргами выдвига
лись наиболее подготовлен
ные, политически активные 
и авторитетные коммуни
сты, передовики труда, хо
рошо проявившие себя в об
щественной жизни.

На отчетно-выборных соб
раниях особое внимание 
следует уделить подготов
ке к зиме. Есть еще живот
новодческие фермы, кормо
цехи и ремонтные мастер
ские, которые не готовы к 
работе в холодное время. 
Нужно, чтобы партийные 
группы взяли под свой 
контроль все нерешенные 
проблемы, смело бы стави
ли вопросы перед руковод
ством хозяйства, парткома
ми, райкомами КПСС. 
Нельзя допускать такого 
положения, как, например, 
на Успенском свиноком
плексе колхоза «Заря» Пер
вомайского района. Здесь 
члены группы неоднократ
но обращались в партком, 
к руководителям по вопро
сам ремонта животноводче
ских помещений и не наш
ли поддержки.

Близится к концу четвер
тый год десятой пятилетки. 
Труженики села прилагают 
все усилия, чтобы с честью 
выполнить обязательства. 
Задача партийных групп — 
развивать трудовую и обще
ственную активность кол
лективов, повышать накал 
социалистического соревно
вания за дальнейшее увели
чение сельскохозяйственной 
продукции.

ДНЕВНИК ОСЕННЕЙ СТРАДЫ
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ЛИДИРУЕТ ТОМСКИЙ РАЙОН: УБРАНО 98 ПРО
ЦЕНТОВ ЗЕРНОВЫХ, 90 ПРОЦЕНТОВ КАРТОФЕЛЯ; 
ЗАДАНИЕ ПО ПРОИЗВОДСТВУ ТРАВЯНОЙ МУКИ 
ВЫПОЛНЕНО НА 101 ПРОЦЕНТ; ЗАГОТОВЛЕНО СЕ
МЯН ЯРОВЫХ ЗЕРНОВЫХ (I И II КЛАССОВ) — 11, 
ОЗИМЫХ — 22, КАРТОФЕЛЯ — 101 ПРОЦЕНТ К ПЛА
НУ.

ПОСЛЕДНЯЯ НЕДЕЛЯ СЕНТЯБРЯ — ЗАВЕРШАЮ
ЩАЯ НА УБОРКЕ УРОЖАЯ!
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В А Х Т А
Ж И ВО ТН О ВО Д О В...

В среднем по области су
точные надои держатся на 
уровне 7 килограммов — на 
400 граммов выше прошло
годних. А валовое производ
ство молока больше на 337 
центнеров. Наибольшую 
прибавку (от 2,2 до 0,8 кило
грамма) получают в эти дни 
животноводы Александ
ровского, Каргасококого, 
Молчановского, Чаинского 
районов. Только в трех рай
онах — Бакчареком, Зырян
ском и Тегульдетском — 
продуктивность молочного 
скота ниже контрольной от
метки. И это должно насто
раживать руководителей и 
специалистов, поскольку от
ставание молочного живот
новодства в этих районах 
стало хроническим, и пока 
никаких признаков того, что 
положение может быстро 
поправиться.

В преддверии эимовки 
важно использовать все воз
можности для того, чтобы 
сохранить продуктивность и 
упитанность скота, хорошо 
подготовить помещения к 
холодам. А возможности эти 
немалые. Благоприятству
ют погодные условия, име
ется еще подножный корм. 
Нынче были значительно 
расширены посевы корне
плодов. И животноводы в 
первую очередь должны

побеспокоиться о том, чтобы 
этот молокогонный корм 
был использован по-хозяй
ски, а не остался в поле. 
Такое, к сожалению, слу
чается. Сейчас в хозяйствах 
достаточно рабочих рук, 
чтобы полностью собрать 
урожай корнеплодов и зало
жить его на хранение.

Значительно больше про
шлогоднего заготовлено се
на — еще один важный ре
зерв полноценного кормле
ния скота в переходный пе
риод. Было бы непрости
тельной халатностью не вос
пользоваться в эти дни хо
рошим состоянием полевых 
дорог для подвозки грубых 
кормов к фермам. Эта рабо
та в большинстве хозяйств 
ведется, но еще не на дол. 
жном уровне.

. . . К 0 Р М 0 -
З А Г О Т О В И Т Е Л Е Й
В северных районах про

должается заготовка грубых 
кормов и повсеместно — ви
таминной травяной муки.

По области травяного кон
центрата произведено без 
малого 59 тысяч тонн — 74 
процента к плану. Это поч
ти на 8 тысяч тонн меньше 
прошлогоднего. Пока один 
Томский район справился с 
заданием, заготовив более 
11 тысяч тонн ценного кор
ма. В ряде районов — Те
гульдетском, Зырянском, 
Парасельском, Бакчареком, 
Кривошеинском — сезон
ный план выполнен на 
35—59 процентов.

Не везде используют та
кой важный источник ' по
полнения кормовых запасов, 
как солома. В газете уже 
сообщалось, что в отдельных 
хозяйствах Кожевниковско- 
го района ее даже не скир; 
дуют, а сжигают. Ничего не 
скажешь, ускоренная техно
логия бесхозяйственности...

. . . Х Л Е Б О Р О Б О В
Уборка подходит к концу. 

Хлеба обмолочены на 84 
процентах площади. В Том
ском районе эта цифра сос
тавляет 98 процентов, Аси. 
новском — 91, Кожевников-

'ском и Первомайском — 88, 
Зырянском — 83, Шегарском
— 79 процентов. Каждый 
гектар дал в среднем 13,1 
центнера зерна, а в Перво
майском районе — 17,2, Том
ском — 13,7, Кожевников- 
ском — 13,6, Бакчареком — 
13,5, Шегарском — 12,7.

Подготовлено семян яро
вых зерновых культур I и 
II классов—от 19 процентов в 
Кожевниковском районе до 
7 процентов в Шегарском. 
Для большинства хозяйств 
эта работа по существу впе
реди. С семенами озимой 
ржи неплохо работают в 
Бакчареком районе — 61
процент высококлассных. В 
Шегарском этот процент 
всего 40, Асиновском, Ко- 
жевниковском, Кривошеин
ском, Первомайском, Том
ском — 20—25 процентов.

Заготовлено семян карто. 
феля: в Асиновском районе
— 54, Кожевниковском — 15, 
Колпашевском — 117, Том
ском — 101 процент.

В целом по области обмо
лочено 5.187 гектаров семен
ников многолетних трав — 
51 процент. В Молчановеком 
районе они убраны полно
стью, а в Зырянском — 
только 22 процента, в Том. 
ском — 41, Шегарском — 52.

По вспашке зяби впереди 
Шегарский (46 процентов), 
Томский (43), Асиновский 
(3S) районы. Всего по обла
сти вспахано 146.390 гекта
р о в — 35 процентов.

Ц В Е Т Ы -

КОМБАЙНЕРАМ
В Кривошеинском районе 

на полях совхоза «Криво
шеи некий» в прошедшее 
воскресенье была заверше
на жатва зерновых. Послед, 
гаий бункер зерна в автомо
биль высыпал комбайнер 
Б. Холодов, участвующий в 
жатве впервые. Победителя
ми уборки-79 в 'совхозе ста
ли Н. Н. Гришкевич, Ф. К. 
Шульга и Д. Е. Скороходов. 
У каждого из них на счету 
боле чем по четыре тысячи 
центнеров намолоченного 
зерна. Прямо в поле состо
ялся митинг, на 'котором 
руководители вручили пере
довикам премии, а пионеры

— цветы.
Б совхозе — одном из 

лучших хозяйств района — 
много трудолюбивых меха
низаторов. Есть и династии. 
Например, кроме Д. Е. Ско- 
роходова, призера жатвы, в 
ней участвовал также его 
брат—В. Е. Скороходов. Во
обще же: здесь работает не
сколько механизаторов Ско
роходовых.

В жатве отличились и 
комбайнеры В. М. Половков, 
М. Я. Романов, П. С. Толка
чев, молодой звеньевой 
А. Шнепст. Уборка, однако, 
для них еще не кончилась; 
она лишь расширилась гео
графически. В соседние соз- 
хозы «Володинский» и «Бе
лое токский» на другой же 
день выехали на помощь 
несколько комбайновых
звеньев.

С. МОСИНА.

А Д - Р  Е С
ПОБЕДИТЕЛЕЙ
О Д И Н

Подведены очередные
итоги социалистического со
ревнования коллективов, за
нятых обработкой зерна. 
Награды победителям — 
красный вымпел, и денеж
ные премии — направлены 
по одному адресу — на Ше- 
гарское хлебоприемное
предприятие.

Первое место присуждено 
смене М. Ф. Архипова. Ра
ботая на- сушилке «Целин- 
ная-35», этот коллектив 
подготовил за пять дней 
1.832 тонны зерна при норме

1.225 тонн. Коэффициент 
использования производст
венной мощности зерносу
шилки — 1,5. На такой же 
сушилке смены Г. С. Чер
нышова и И. Н. Шундерова 
за такой же срок обработа
ли соответственно 1.444 и 
1.270 тонн зерна, коэффици
ент использования — 1,18 и 
1,04. За ними — второе и 
третье места. ,

В постановлении област
ного производственного уп
равления хлебопродуктов и 
президиума областного ко
митета профсоюза работни
ков сельского хозяйства от
мечается также хорошая 
работа смен А. М. Жукова и 
Н. С. Кузнецова с Кожев- 
никовского хлебоприемного 
предприятия.

Г. МОРОЗОВА.

СЕМЯН Засы пались
Погода стояла для сен

тябрьских дней редкостная. 
Жатва зерновых вступила 
в завершающую фазу; по 
области зерновые убраны с 
более чем четырех пятых 
посевного клина, в основных 
зерносеющих районах , не
сжатыми остались послед
ние поля. В эти погожие 
дни Можно было бы подго
товить немало семян зерно
вых культур; зерно от ком
байнов идет сухое и нужда
ется в основном в очистке.

Казалось бы, простая и 
понятная всем . истина — 
чем лучше семена, тем вы
ше урожай. Однако руково
дители и специалисты мно
гих, в. том числе и семено
водческих, хозяйств все еще 
находятся в плену у старых

привычек, в склады в ряде 
мест засыпаются * не семена, 
а семенной материал .̂

(Согласно областной свод
ке, в настоящее время к 
первому и второму классам 
посевного стандарта отнесе
ны лишь десять с неболь
шим процентов семян. За 
последние дни положение 
с семенами мало поправи
лось в хозяйствах Кожевни- 
ковского, Бакчарского, Мол
чановского районов, а в сов
хозах Колпашевского, Пара- 
бельского, Тегульдетского и 
Чаинского районов готовых 
семян практически еще нет. 
Более или менее удовлетво
рительно велась работа с 
семенами в Первомайском 
районе. Но если учесть, что 
здешние хозяйства специа
лизируются на производ

стве семенного зерна, то 
успех первомайцев незна
чителен. К тому же в кол
хозе «Рассвет», . например, 
все еще нет ни одной тон
ны высококлассных семян. 
Не имеют их пока что и 
совхозы «Луч» и имени 
XXII съезда КПСС Кожев- 
никовского района.

Многие руководители и 
специалисты говорят, что 
семенной материал якобы 
засыпан и с ним ведется ра
бота. Позднее часто оказы
вается, что эта самая рабо
та не выдерживает никакой 
критики. Так, например, в 
совхозе «Победа» Томского 
района после проверки се
мян озимой ржи в госсемин- 
спекции 135 тонн оказались 
некондиционными по чисто
те. Всего же из 12.200 тонн

семенного зерна, проверен
ного в госсеминспекциях, 
1.400 тонн настолько засоре
но, что требуется их пов
торная и тщательная очист
ка.

Засыпан семенной мате
риал и в спецсемхозах 
«Россия» Зырянского, име
ни 50-летия Великого Ок
тября Шегарского, а также 
б ОПХ имени Б. Н. Сидо
ренко Томского районов. По
года начинает портиться, не
бо, как говорят, дышит 
осенью, а 'в названных хо
зяйствах пока нет ни одной 
тонны, точнее, ни одного 
килограмма высококласс
ных семян.

«Засыпались!» — бойко 
рапортуют по привычке 
прошлых лет руководители 
и агрономы названных хо
зяйств, Действительно, «за
сыпались». Как плохие сту
денты на экзамене по совре
менным методам хозяйство
вания.

П осещ ение
п осол ьства

25 сентября товарищи 
Л. И. Брежнев, Б. Б. Гри
шин, М. А. Суслов, Д. Ф. 
Устинов, К. У. Черненко, 
II. Н. Демичев, К. В'. Руса
ков, а также заместитель 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР 
А. С. Баркаускас, первый 
заместитель мини с т р а
иностранных дел СССР В, Фч 
Мальцев посетили посольст
во ЧССР в Москве в связи 
с кончиной выдающегося 
государственного, политиче
ского и военного деятеля 
Чехословакии Товарища 
Людвйка Свободы.

Минутой молчания они 
почтили память великого 
сына Чехословакии и боль
шого друга Страны Сове
тов, расписались в траурной 
книге соболезнований.

(ТАСС). .

СОРЕВНОВАНИЕ 
КОМБАЙНОВЫХ 
З В Е Н Ь Е В  
Н А  У Б О Р К Е  
У Р О Ж А Я

Намолочено в среднем на 
комбайн к 24 сентября (в
центнерах):

Кожевниковский район
Звено И. М. Барыныча из 

совхоза им. XXI съезда 
КПСС — 10.579.

Звено Г. А, Гаана из сов
хоза им. XXI съезда КПСС— 
8.200.

Звено Е. К. Баумана из 
совхоза «Еловсжий» — 6.462, 

Шегарский район
Звено А. В. Горшкалева 

из колхоза «Гигант» — 5.673.
Звено Ф. С. Хмельницкого 

из колхоза «Рассвет»—5.550.
Первомайский район

Звено В. Л. Залевского из 
колхоза «1 Мая» — 5.238.

Звено Б. Д, Чичака из 
колхоза «Рассвет» — 4,307.

Звено В. А. Кукушки из 
колхоза «1 Мая» — 3.786.

Асиновский район
Звено В. С. Центарицкого 

из совхоза «Комсомолец» — 
4.856.

Томский район
Звено В. М. Селезнева из 

совхоза «Победа» — 3.788.
Зырянский район

Звено Б. А\ Куприянова 
из Зырянского откормсовхо- 
за — 3.273.

* * *
Как ц в прошлом году, 

отличилось звено И. М. Ба
рыныча, первым выполнив
шее свое обязательство по 
намолоту зерна. Но. побед, 
ный счет передовых масте
ров уборки еще не завер- 

, шея.
Комбайнеры! Выше темпы 

и качество работы на фини
ше жатвы-79!

*

в лепном цехе
о в л а с т ^ !

О Б Г О Н Я Я
В Р Е М Я
Приятная весть пришла 

из Каргасокского лесопро
мышленного комбината. 
Комсомольске - молодежная 
бригада Ю. М. Тот-оглы 
20 сентября первой среди 
лесосечных коллективов 
объединения выполнила 
гштллетний план. Заготов
лено 337,7 тысячи кубомет
ров леса. Сбою трудовую, 
победу каргасокцы посвяти
ли приближающейся второй 
годовщине Конституции 
СССР.

О досрочном выполнении 
заданий пятилетки рапорто
вали бригады водителей 
Чаинского леспромхоза под 
руководством И. С. Дроцю- 
ка и А. И. Иванова. В счет 
11-й пятилетки трудятся 
укрупненные бригады ниж
него склада под руководст
вом братьев А. П. и Я. П. 
Вайхелей.

Еще один лесозаготови
тельный коллектив Тегуль
детского района выполнил 
пятилетку. Это разделочная 
бригада Н. Ф. Черноножки- 
на из Линевского леспром
хоза.

Передовые бригады и 
экипажи брали обязательст
ва в честь 62-й годовщины 
Великого Октября. Многие 
досрочно справились с пла
ном четырех лет пятилетки. 
Б Парасельском леспромхо
зе отличились лесосечная 
бригада А. Я. Говяденко, 
сплотчики бригад Ю. В. 
Шестакова и С. Г. Некрасо

ва. На разделке — сразу де
сять коллективов. Лучшие 
среди них — бригады В. А. 
Герасименко и А. В. Голя- 
ша. На вывозке леса в счет 
завершающего года пяти
летки трудятся семь экипа
жей. Впереди всех экипажи 
И. П. Свинцова, В. А. Ков
рова и А. И. Меньшикова, 
А. И. Медведева. Эти кол
лективы справились с че
тырехлетним заданием к 
Дню работника леса.

В числе победителей 
предоктябрьского соревнова
ния лучшие коллективы 
Лайского леспромхоза. На 
разделке — бригады А. П. 
Корнякова, В. М. Сорокина 
и Н. М. Обедина. Самый 
большой успех выпал на до
лю укрупненной погрузоч
ной бригады из Большой 
Юксы, которой руководит 
Илья Алексеевич Басманов. 
362 тысячи кубометров от
гружено операторами с на
чала пятилетки.

На погрузке леса в ваго
ны выполнили план четы
рех лет бригады из Тата
ры, | возглавляемые Н. И. 
Чечиным, А. М. Сафроно
вым, Г. М. Кузьминых»

Всего по объединению с 
планом пяти и четырех лет 
справились 140 коллективов.

Г. ГУСЕВА.

З А Т И Ш Ь Е  
НА ПРИЧАЛАХ

Подходит к концу нави
гация. В сентябре лесозаго
товительным и деревообра
батывающим предприятиям 
объединения предстоит пе
ревезти 334 тысячи тонн 
.лесных грузов.

Организованно идет от
правка готовой продукции. 
В основном закончены ра
боты на молевых реках. По
вторный сплав проводится 
на некоторых участках Ты-

ма. Здесь намечено собрать 
всю древесину не позднее 
первого октября. Сплавные 
предприятия готовятся к 
зимнему сезону, обустраива
ют плотбища.

С отставанием идет от
грузка круглого леса. При 
плане 237 тысяч на 24 сен
тября отправлено потреби
телям 158 тысяч кубомет
ров. Главные причины за
тишья на причалах — не
достаток тоннажа в отдель
ные дни, односменная рабо
та погрузочной техники.

Однако лучшие погру
зочные коллективы и в 
этих условиях перевыпол
няют планы. Так, лучшая 
погрузочная бригада объ
единения В. Г. Комлева с 
Тогурского лесопромышлен
ного комбината опережает 

.сезонное задание почти на 

. 60 тысяч кубометров.
Р. МОРЖЕВСКИЙ.

ПРОИЗВОДСТВО ТРАВЯНОЙ М УКИ
В совхозах и колхозах 

продолжается накопление 
кормов для общественного 
животноводства. Особо важ
ное значение имеет произ
водство витаминной травя
ной муки. По оперативным 
данным на 24 сентября, в
районах на одну условную
голову всего скота травяной
муки приготовлено — в ки-
лограммах:

Колпашевский 545
Молчаповский 343
Чаинский 310
Асиновский 264
Кожевниковский 252
Каргасокский 227
Шегарский 204
Томский 201
Кривошеинекий 196

Бакчарский 189
Первомайский 170
Зырянский 153
Александровский 130
Парасельский 124
Тегульдетский 53
ПО ОБЛАСТИ 226
Хотя в Тегульдетском 

районе травяной муки на 
условную голову скота заго
товлено всех меньше, да и 
задание выполнено всего на 

'35 процентов, но имеющиеся 
там два агрегата АВМ без
действуют. Сначала останов
ку этих агрегатов руководи
тели района объясняли тем, 
что машинисты были пере
ведены на зерносушилки, но 
их было решено вернуть, а 
на тока выделить других 
механизаторов. Однако это

решение, видимо, не выпол
нено. Или еще нашлись 
другие причины?

По сути дела в таком же 
положении и хозяйства Па. 
рабельского района, где из 
восьми агрегатов в работе 
только два. Столько же, но 
уже из десяти, действует и 
в Зырянском районе. Каким 
же образом думают в этих 
районах производить вита
минные корма? Вместо того, 
чтобы в эти предзимние дни 
сконцентрировать усилия 
на заготовке кормов, неко. 
торые руководители опусти
ли руки. С этим нельзя ми
риться. Надо заготавливать 
травяную муку до тех пор, 
пока еоть сырье.

«*- -«!■
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О Т Ч Е Т Ы  И В Ы Б О Р  Ы

Д о б и т ь с я  п е р е л о м а

Б цеховых организациях и партгруппах проходят от
четно-выборные собрания. Сосредоточив внимание на вы
полнении решений XXV съезда КПСС, Пленумов ЦК 
партии, коммунисты обсуждают вопросы выполнения 
социалистических обязательств, хозяйственной деятель'» 
ности предприятий, вскрывают резервы повышения эф
фективности производства и качества продукции, анали
зируют опыт передовиков, причины отставания. Состоя
лись собрания в цеховых партийных организациях Том
ского лесопромышленного комбината.

Партийная организация 
рейда — одна из самых 
вгногочисленных' на комби
нате: в ее составе 33 комму
ниста при 150 работающих 
в цехе. С отчетным докла
дом выступил секретарь 
партийной организации, 
механик рейда Н. П. Бары
шев.

Он отметил, что члены 
партийного бюро, коммуни
сты цеха были заняты на 
самых сложных участках 
производства. Добросовест
но относились к поручениям 
П. Тырышкии, О. Шипунов, 
С. Сайнаков, кандидат в 
члены КПСС А, Сайлер. Хо
рошо руководил подготовкой 
к навигации старший ма
стер И. Вертинский.

Но не все члены бюро от
неслись с должной ответст
венностью к выполнению 
поручений. Например, в до
кладе и в  выступлениях 
коммунистов критиковалась 
профсоюзная работа в цехе. 
Член партийного бюро 
Г. Черемнов плохо испол
нял обязанности председате
ля цехового комитета, не за
нимался организацией со
циалистического соревнова
ния. Не проявили должной 
настойчивости. выполняя 
поручения, Н. Огурцов и 
А. Горбоконь. А ведь от уси
лий каждого коммуниста и 
тем более членов партийно
го бюро во многом зависел 
успех коллектива — свое
временное выполнение се
зонных заданий, планов чет
вертого года пятилетки.

Постановление ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР 
*06 улучшении планирова
ния и усилении воздействия 
хозяйственного механизма 
на повышение эффективно
сти производства и качест
ва работы» открывает новые 
возможности для примене
ния наиболее рациональных 
методов хозяйствования, по
могает полнее использовать 
внутренние резервы, напра
вить к цели творческую 
инициативу членов коллек
тива. Вместе с тем возра
стает ответственность руко
водителей, любого работни
ка за выполнение планов и 
обязательств.

— Наш цех и все пред
приятие, — говорил доклад
чик, — переживают сейчас 
трудное время. Близится к 
завершению навигация, а 
сезонный план выкатки дре-

■'«3̂
весины выполнен на 55 
процентов. Неудовлетвори
тельно ведется разгрузка 
барж. Из 232 в норматив
ные сроки высвобождены 
только 23 баржи. За 4,4 ты
сячи часов перепростоев 
выплачена 31 тысяча руб
лей штрафа. Очень плохо 
идет выгрузка хлыстов. По
чему мы ходим в отстаю
щих? Одна из главных при
чин невыполнения социали
стических обязательств це
хом и комбинатом — неуме
ние использовать резервы 
производства в комплексе. 
Отчасти в этом повинно 
объединение Томлеспром, не 
обеспечившее комбинат
древесиной. Но в немалой 
степени — и мы сами.

Причины отставания ана
лизировало большинство из 
десяти выступивших на соб
рании.

— Основные причины 
простоя, — говорил Н. И. 
Огурцов, — плохая органи
зация труда на рейде, несо
вершенство технологии вы- 7 
грузки. Грейферы ломают 
древесину. Не решена про
блема погрузки барж на 
рейдах сплавных контор, в 
особенности Тогурского ле
сопромышленного комбина
та, в  объединении Томлес
пром издан строгий приказ, 
запрещающий погрузку 
хлыстов в баржи без про
кладок. Однако приказ на 
местах игнорируется.

— Четвертый год в объе
динении и на комбинате, — 
высказал критические заме
чания Й. А. Вертинский, — 
идет разговор о приемке 
хлыстов, а технология так 
и не разработана. Если мы 
нынче не можем как следу
ет принять и разместить 50 
тысяч кубометров леса, то 
что произойдет на будущий 
год, когда поток древесины 
увеличится в 4—5 раз? По
чему смирились с положе
нием дел администрация 
комбината и отдел сплава 
объединения во главе, с 
В. П. Трушковым?

Срывается выполнение 
обязательств. А что пред
приняли коммунисты, чле
ны партийного бюро цеха? 
Кто виноват, что, например, 
девять из десяти барж отхо
дили от пунктов разгрузки 
с большим запозданием? От
веты на эти вопросы искали 
и докладчик, и участники 
прений. Вот выводы ком

мунистов. Бесконтрольно 
расходовалось драгоценное 
рабочее, время, участились 
отпуски с разрешения адми
нистрации и прогулы. От
ветственный за организацию 
воспитательной работы член 
бюро Н. И. Огурцов, секре
тарь партийной организации 
Н. П. Барышев не проявили 
настойчивости и требова
тельности. В результате 
прогулы по рейду составили 
за сезон 16 смен.

— Новому составу пар
тийного бюро, ■— сказал
присутствующий на собра
нии член парткома комби
ната Герой Советского Сою
за Г. Н. Ворошилов, — есть 
над чем поработать. Необхо
димо поднять трудовую дис
циплину, четче распреде
лить свои обязанности, на
стойчиво контролировать 
выполнение общественных 
поручений коммунистами. 
Особенное внимание цехо
вые партийные организации 
должны уделить выполне
нию постановления ЦК 
КПСС «О дальнейшем улуч
шении идеологической, по
литико-воспитательной ра
боты», развитию комплекс
ного подхода к. воспитанию 
членов коллектива.

Многие из выступавших 
видели причины отставания 
в несовершенстве техноло
гии выгрузки хлыстов. Это 
так, но ведь у лучших кра
новщиков выработка и в 
этих условиях почти вдвое 
превышает среднюю.

— С чего начинать борь
бу за эффективность про
изводства? — задал вопрос 
новый начальник цеха А. 11, 
Попов. — Думаю, с распро
странения передового опыта. 
Ждать, когда все кранов
щики сами освоят техноло
гию, —значит потерять вре
мя, увеличить отставание.

Повышение эффективно
сти производства и качества 
продукции во многом зави
сит и от создания нормаль
ных условий . труда и быта 
рабочих. Справедливые за
мечания были высказаны 
на собрании в адрес пар
тийного и рабочего комите
тов комбината. Неоднократ
но коммунисты на своих 
.собраниях говорили о необ
ходимости улучшения бы
товых условий (даже цехо
вые собрания проводятся в 
походных вагончиках), но 
практических шагов адми
нистрация комбината так и 
не предприняла.

В собрании коммунистов 
рейда принял участие пер
вый секретарь Ленинского 
райкома партии А. И. Пимо- 
ненко.

В, ФЕДОРОВ.

Хроника
идеологической
работы
в  Е Д И Н Ы Й
П О Л И Т Д Е Н Ь

Единый политдень, прошед
ший в организациях и на пред
приятиях Парабели, был по
свящ ен итогам работы за во
семь месяцев и ходу летне
осеннего сельскохозяйствен
ного номплекса. В центрах  
общественно-политической ра
боты обсуждалось письмо ра
бочих завода «Сибэлектромо- 
тор» «Цена хлеба», опублико
ванное в газете «Красное зйа- 
мя». На агитплощ адках в этот 
день выступали докладчики и 
лекторы районного комитета 
партии, руководители пред
приятий и хозяйств, политин- 
фооматоры, агитаторы .

Победителем смотра-конкур
са центров общественно-поли
тической работы за восемь 
месяцев стал центр НоЕосель- 
цевского отделения совхоза 
им. Ш ишкова. Второе и тре

тье места заняли центры Си- 
доринского отделения того же 
совхоза и Луговского отделе
ния совхоза «Нарымский».

В очередной рейс к меха
низаторам, занятым на заго
товке кормов, отправился на 
днях агиттеплоход районного 
отдела культуры . Эта форма 
идейно-эстетического воспита
ния трудящ ихся пользуется в 
районе популярностью.

В. НИКОВД.

Д Л Я  Т Е Х ,  

КТО НА ВАХТЕ
Пять хорошо оборудованных 

центров общественно-полити
ческой работы действую т в 
лесных вахтовых поселках  
Каргасокского района. В каж  
дом для лесозаготовителей — 
любовно подобранная библио
течка, на постоянных читате
лей заведены формуляры. Ре
гулярно доставляю тся в цент
ры свежие газеты - и ж урна
лы, читаю тся лекции, прово
дятся беседы. Появилис.ь в 
вахтовых центрах и цветные 
телевизоры — значительно 
раньше, чем в стационарных и 
давно обжитых населенных 
пунктах.

Ежедневно подводятся ито
ги работы.

Рядом с центрами оборудо
ваны спортивные площадки.

В. ДЕМ УРОВА.

А Г И Т П О Е З Д  
В КОЛПАШЕВЕ

С первых чисел сентября в 
Колпашевском районе начал 
с.еои маршруты агитпоезд, 
призванный обслуживать заго
товителей кормов, животново
дов, механизаторов, заняты х  
на уборке. В его состав вхо
дят агитбригада Дома культу
ры «Лесопильщик», передвиж
ка с установкой дневного ки
но. Работники бытового об
служивания везут в поезде об
разцы изделий, которые тр у
женики совхозов могут зака
зать  в городских мастерских, 
не уходя с поля.

Комиссар поезда — инст
руктор горкома КПСС В. А. 
Стрельников — проводит с 
тружениками села беседы о 
международном положении, 
рассказы вает о ходе социали
стического соревнования, об 
итогах работы трудовых кол
лективов.

М. ВЕРИ НА.

О ПУСКА первой оче
реди завода полипро

пилена осталось 42 не
дели. Все участники строи
тельства трудятся сегодня 
с - особенным напряжением. 
Широкий отклик в коллек
тивах нашел призыв брига
ды монтажников МСУ-46 
треста Прбм механомонтаж 
А. Т. Москаленко объявить 
оставшиеся недели ударны
ми. Но, несмотря на это, 
план восьми месяцев по 
ооъектам Томского нефтехи
мического выполнен всего 
на 63 процентов. Празда, 
строителям в какой-то мере 
удалось выйти из затяжного 
цейтнота. На многих объек
тах . производства полипро
пилена общестроительные 
работы движутся к заверше
нию. На сегодняшний день 
СМУ-14 управления Хим- 
строй подготовило уже 1.890 
фундаментов. Из них под 
монтаж оборудования и ме
таллоконструкций передано 
1.463. Это открывает широ
кий фронт работ монтажни
кам треста на корпусе гра
нуляции, полимеризации и 
сушки полипропилена, на 
воздушной компрессорной. 
Заканчивается изготовление 
фундаментов на корпусе 
диэтилалюмини йх д о р и д а  
(ДЭАХ), на корпусе титан- 
хлора. Полностью переданы 
под монтаж оборудования 
насосная легковоспламеняю
щихся и горючих жидкос
тей, насосная сжиженных 
газов, газгольдер пропилёна. 
Этот рывок строители еде- 
лали буквально в последние 
два месяца.

До того, монтажники рабо
тали вполсилы: не было
фронта для технологиче
ского монтажа. Массовая 
сдача объектов поставила 
их в чрезвычайно затрудни
тельное положение. Отста
вание на монтаже составило 
более шести месяцев.

— Наверстать упущенное 
молено, — говорит началь
ник МСУ-46 Петр Филиппо
вич Выскребен. — Но для 
этого требуется максималь
ное напряжение сил в зим- ■

С Т Р О И Т С Я  Т О М С К И Й  Н Е Ф Т Е Х И М И Ч Е С К И Й

З В Е Н Ь Я  О Д Н О Й  Ц Е П И
ние месяцы. Инициатива 
А. Т. Москаленко — объя
вить оставшиеся недели 
ударными очень своевремен
на.

Выполнение строительных 
и отделочных работ в осен
не-зимний период тоже за
висит от монтажников, так 
как создать тепловой контур 
в зданиях можно тогда, ког
да емкостное оборудование 
будет уже на месте. Поэто
му, как никогда, сейчас не
обходима четкая слажен
ность в отношениях между 
монтажниками, генподряд
чиком и заказчиком. Сию
минутные интересы всех 
участников строительства 
должны отступить перед 
главным требованием мо
мента — помочь монтажни
кам создать задел для буду
щей работы.

Во многом успех дела за
висит от согласованности в 
цепочке: монтажники — за
казчик. Ежедневно на скла
ды Томского нефтехимиче
ского комбината поступает 
большое количество разно- 

' образного технологического 
оборудования и материалов. 
Задача состоит в том, чтобы 
своевременно скомплекто

вать это оборудование и вы
дать в монтаж по первому 
требованию. Вот здесь и 
начинаются трудности. Если 
к выдаче крупногабаритного 
оборудования претензий со 
стороны монтажников нет, 
то с металлоконструкциями 
дело сложнее. Заведующий 
центральным складом Н. Б. 
Сергеев причины неувязок 
объясняет отсутствием у 
монтажников требуемого ко-- 
личества транспорта, тем, 
что заявки нередко посту
пают за день-два до начала 
монтажных работ, нехват
кой стропальщиков, грузо-

подъемных механизмов. 
Причины веские. Случается, 
что заявки приходят «с пы
лу, с жару». Но на столе 
начальника МСУ-46 лежит 
заявка на вывозку • им
портных металлоконст
рукций для корпуса поли
меризации и сушки. Из 26 
пунктов этой заявки к се
годняшнему дню не выпол
нено 11. Кроме того, даже и 
та единственная машина, 
которую выделяют монтаж
ники, используется плохо.

— В смену, — говорит во- 
дитель треста К. М. Голуб
ков, — вместо четырех рей
сов я успеваю сделать всего 
два. Остальное время уходит 
на поиски металлоконструк
ций на складах, на ожида
ние краноБ при погрузке и 
разгрузке. Бывает, что мно
готонный КрАЗ с прицепом 
везет на площадку монтаж
никам всего ссгню-другую 
килограммов металла.

Словом, иной раз винова
то МСУ-46, а иной раз не
достаточно четко срабаты
вает комплектация. И как 
следствие: материалы
скомплектованы—нет тран
спорта, приходит машина — 
возвращается с недогрузом. 
К сожалению, и те, и дру
гие забывают предупредить 
партнера о возможных сры
вах.

Подобная картина наблю
дается и в отношениях мон
тажников с генподрядчиком 
СМУ-14. До сего времени не 
решен вопрос о выделении 
МСУ-46 крана для разгрузки 
металлоконструкций и обо
рудования. Правда, по кор
пусу грануляции определен
ная догоЕоренность была 
достигнута. СМУ-14 выделя
ло монтажникам кран во 
вторую смену, но работы не 
получилось из-за мелочи: в

течение двух недель, не
смотря на неоднократные 
заявки, управление энерго
снабжения Химстроя не 
обеспечило освещение эта
жей. А пока:..

— Рабочий день у меня 
проходит в беготне, — гово
рит мастер МСУ-46 Н. Е. 
Лукьянчук, ведущий работы 
на корпусе грануляции. — 
Ловлю минуты, когда у 
строителей кран освобо
дится. И монтажники, вы
деленные для приемки ооо- 
рз'дования, тоже ждут. Где 

. уж мне заниматься своими 
прямыми обязанностями — 
разрываюсь во все сторо
ны... 19 сентября бригада
А. Т. Москаленко должна 
была смонтировать шесть 
аппаратов, но не получилось. 
Строители вели кирпичную 
кладку, и кран был занят. 
Конечно, время даром не 
прошло, но дневное задание 
мы не выполнили. О каком 
планировании смены. в та
ких условиях может идти 
речь?

Так организован труд се
годня в лучшей бригаде 
монтажников, у инициато
ров ударной трудовой вах
ты!.  Когда счет вр'емени до 
пуска первой очереди заво
да полипропилена идет на 
недели, такое положение не
допустимо. Стремление кол
лектива ускорить темпы 
монтажа разбивается о меж
ведомственные рогатки.

«Неконтакт» между мон
тажниками, заказчиком и 
генподрядчиком — не един
ственное, что мешает рабо
те. По-прежнему остро в 
бригадах монтажников сто
ит проблема малой механи
зации.

— Был бы у нас в свое 
время смонтирован моно
рельс, — говорит звеньевой

бригады монтажников
Юрий Миронов, — не приш
лось бы нам растаскивать 
аппараты по этажам лебед
кой, сковыривая фундамен
ты...

Прочно прижились пока 
у монтажников только ку
валда да молоток, рожковый 
ключ да упоминавшаяся 
уже лебедка. Никто не спо
рит — они тоже необходи
мы. Но не помешали бы, 
наверное, гайковерты, на
кидные ключи, да и другой 
более удобный инструмент. 
А ведь разговор о малой 
механизации начался не се
годня. В тресте Проммеха- 
номонтаж даже создана со
ответствующая служба. Ей 
на площадке ТНХК выде
лялось помещение, где пред
полагалось организовать 
мастерскую. Но, видимо, у 
главного механика треста 
до площадки руки не дош
ли.

Время не терпит. Все пе
речисленные проблемы и 
другие, о которых мы здесь 
не запоминаем, требуют не
замедлительного решения. 
Сегодня в цепочке участни
ков строительства монтаж
ники оказались наиболее 
слабым звеном. Поэтому все 
усилия должны быть на
правлены на то, чтобы укре
пить это звено, что возмож
но только на основе прин
ципа «От взаимных претен
зий — к взаимопомощи и 
поддержке». Не следует за
бывать, что конечная цель 
всех участников строитель
ства одна :— в 1980 ГОДУ 
страна должна получить 
томский полипропилен.

Наш коллективный
корреспондент — ре
дакция спецвыпуска
«Красное знамя» на 

всесоюзной ударной».

Василий Александрович Парамонов— 
слесарь по ремонту топливной аппара
туры Кривошеинского районного отде
ления сельхозтехники. Специалист вы
сокой квалификации ежемесячно пере

выполняет плановые задания. Со своим 
обязательством — выполнить пятилет
ний план к 1 декабря — он успешно 
справляется.

Фото Е. Лисицына.

М О С Т Ы  Е Н И С Е Я

КРАСНОЯРСК, ' 24 сентяб
ря. (Корр. ТАСС А. Щиглен- 
ко). Новый мост через Ени
сей строится в Красноярске. 
Сегодня йомплексная брига
да Д. Виноградова из мост- 
отряда № 7 начала заби
вать сваи под первую опо- 
РУ в русле реки.

Красноярские мосты отно
сятся к достопримечательно

стям города. Первый из них 
построен в конце прошлого 
века во время прокладки 
Транссибирской магистрали. 
Второй мост вошел , в строй 
18 лет назад. Третий будет 
самым большим на востоке 
страны — его длина четыре 
с половиной километра. Он 
свяжет два крупных ин
дустриальных района горо

да — Ленинский и Совет
ский. Новый мост обогатит 
архитектурный облик Крас
ноярска, даст возможность 
превратить один из живо
писных енисейских островов 
в парк культуры и отдыха.

Мосты через могучую си
бирскую реку помимо Крас
ноярска проложены в Див- 
ногорске и Абакане, Мину
синске и на строительстве 
Саяно-Шушенской ГЭС.

ПРОБЛЕМ Ы
НЕФТЯНОГО
С Е В Е Р А

В представлении челове
ка, не очень сведущего в на
ших делах, нефтедобытчики 

. только и знают, что укро
щают могучие фонтаны из 
недр. Действительно, в на. 
чальной стадии разработки 
месторождения большинство 
нефтяных скважин фонта
нирует. У одной мощность 

'выброса больше, у другой 
меньше. Но некоторые' не 
дают фонтанов. Все это за
висит1 от того, - как вели
ко давление внутри нефте
носного пласта.

Однако в природе нет ни
чего вечного и неизменного. 
Поэтому и внутрипластовое 
давление тоже со временем 
падает, особенно если проис
ходит обводнение скважи
ны. А продуктивность плас-. 
та по-прежнему остается 
высокой. Чтобы не. скудел 

■ нефтяной поток, на помощь 
приходят механизирован
ные способы добычи. Наи
более эффективный из - них 
— применение электроцент. 
робежных насосов (УЭЦН).

На месторождениях том ' 
ского севера эго оборудова
ние применяется уже не
сколько лет. Накоплен опыт 
работы. С каждым годом

„ЖИВЫЕ» СКВАЖИНЫ
Иначе и не назовешь эти более чем двухкилометровые дороги 
для нефти. У  каждой из них свой сложный характер. 
К а ж д а я  т р е б у е т  о с о б о г о  о т н о ш е н и я  к с е б е .
число оборудованных насо
сами скважин возрастает. 
Растет и доля добытой ими 
нефти. За восемь месяцев 
нынешнего года из 130 обо
рудованных скважин добы
то 1,29 миллиона тонн чер
ного золота. А в прошлом 
году 317 скважин за такое 
же время, но без установки 
УЭЦН, дали 1,081 тонны. Бо
лее чем в два раза возросла 
производительность.

Главная заслуга в этом 
коллективов прокатно-ре
монтного цеха электропо- 
гружных установок, цеха 
подземного и капитального 
ремонта скважин, других 
служб НГДУ. Их усилия 
привели к тому, что объемы 
добычи нефти и межремонт
ный период р,аботы скважин 
значительно увеличились. 
Только -в этом году межре
монтный период возрос на 
20 суток.

Хотелось бы особо отме
тить Электрослесаря В. М. 
Головачева. Исключитель
ная добросовестность отли
чает этого человека. Его

раоочее место — испыта
тельный стенд — напомина
ет скорее научную лабора
торию, нежели производст
венный участок: порядок во 
всем. Поэтому и качество 
проверки новых или отре
монтированных электрона
сосов — самое высокое. Бла
годаря мастерству В. М. Го
ловачева удается находить 
глубоко скрытые дефекты в 
агрегатах.

Нужно сказать, что руко
водители НГДУ Стрежевой- 
нефть и объединения Томск- 

- нефть уделяют пристальное 
внимание работе этого важ
ного участка. Любое наше 
предложение, направленное 
на повышение эффективнос
ти нефтедобычи, находит 
поддержку. Например, мож
но заливать электронасосы 
обыкновенным трансформа
торным маслом. Но если ис
пользовать смазку типа 
МА-ПЭД, то увеличится 
срок их службы, а кроме, 
того, повысится произво
дительность. Во втором 
квартале нынешнего года

мы стали применять новин
ку. Результаты превзошли 
ожидания. К сожалению, 
этого масла у нас еще очень 
мало. А переходить обратно 
на трансформаторное — вое 
равно, что вернуться к те
леге.

Есть у нас и более ло
кальные проблемы. Несмот
ря на то, что мы добились 
неплохих результатов в ис
пользовании УЭЦН, сложив
шаяся обстановка на про
мыслах требует еще более 
энергичных усилий для 
улучшения организации 
труда и повышения .качест
ва выполняемых работ.

Вклад электроцентробеж- 
ных насосов в общий объем 
добычи нефти должен быть 
значительно выше. Что для 
этого нужно сделать? Мне 
думается, улучшить исполь
зование имеющегося обору
дования. Под этим я подра
зумеваю более строгий учет 
движения и технического 
состояния каждого ответст
венного узла УЭЦН. Необхо
димо четко знать «е  только,

где и как электронасос эк
сплуатировался, но и какие 
его детали и узлы оказались 
слабыми. Проанализировав 
это, мы сможем заранее 
принимать меры для устра
нения причин преждевре
менных ремонтов. Хотя мы 
и увеличили межремонтный 
период работы оборудова
ния, все-таки он еще далек 
от предела. А это приводит 
к росту интенсивности дви
жения специальной техни
ки, к дополнительному про 
стою скважин.

Конечно, в трудных усло
виях приходится работать 
коллективам ремонтников. 
Не хватает оборудования, 
оснастки, инструментов и 
приборов. Но с этими проб
лемами мы понемногу справ
ляемся Самые болыцие пре. 
тензии томских нефтяников 
к Кутаисскому электроме
ханическому заводу, постав
ляющему новое оборудова
ние. Оно, можно сказать, во
обще не отвечает основ, 
ным техническим требова
ниям. Только в этом году

на завод направлено огром
ное количество рекламаций, 
а эффекта никакого. Да и 
обязательство, подписанное 
представителями завода, то
же не выполняется. Вот и 
получается, что уже здесь, 
на местах, нам приходится 
исправлять заводской брак, 
совершенствовать отдельные 
узлы сложного оборудова
ния.

Назову еще одну пробле
му, связанную с ростом до
бычи ценного сырья. Это 
перевод скважин на опти
мизированную эксплуата
цию. Есть скважины, где 
система пласт—скважина— 
насос находится з неравно
весном или в неоптималь
ном состсянии. Привести 
все это в соответствие — за
дача цеха научно-исследо
вательских и производст
венных работ. Однако пере
вод скважин на оптималь
ную эксплуатацию проходит 
очень медленно.

Для более успешной дея
тельности нефтедобываю
щей промышленности облас- 1 
ти есть все основания. На 
своем участке производства 
мы видим хорошую пер
спективу в широком исполь
зовании электроцентробеж- 
ных насосов, Сложностей на 
пути много. Но желания ра
ботать более эффективно — 
еще больше.

М. АЛЕКСАНДРОВ, 
инженер нефтегазодо
бывающего управления 
Стрежевойнефд'ь имени 

50-летия СССР.

ПО ОАЕААМ НАШИХ

З Е Л Е Н О М У  К О Н В Е Й Е Р У  -  
Ч Е Т К И Й  Р И Т М

Постановление секретари
ата обкома КПСС «Об орга
низации кормления коров 
зелеными кормами в хо
зяйствах Первомайского 
района» и статья «Преодо
ление инерции», опублико
ванная в «Красном знаме
ни» 25 августа, обсуждены 
на расширенном заседании 
бюро райкома партии 3 сен
тября. Факты, изложенные 
в статье, признаны верны
ми. Руководителям колхо
зов «Искра» и «Заря» ука
зано на неправильное отно
шение к организации зеле
ного конвейера. Определены 
соответствующие меры по 
устранению недостатков.

Во всех .хозяйствах выде
лена техника и за подвоз
кой кормов закреплены 
опытные механизаторы,

разработаны условия социа
листического соревнования 
среди них. Райсельхозуп- 
равление дов.ело до всех 
колхозов рекомендации по 
оплате труда и поощрению 
этой группы механизаторов. 
В результате принятых мер 
удалось ( несколько сокра
тить годовое отставание по 
надоям молока. В сентябре 
среднесуточные надои на 
корову составляют по рай
ону 8,8 — 9 килограммов, 
4to выше, чем в прошлом 
году, на 0,5 килограмма. 
Работа по организации бес
перебойной подвозки зеле
ных кормов продолжается.

А. СОКОЛОВ, 
первый секретарь Пер
вомайского райкома 

КПСС.

« 3 А П О В О Р О Т О М »

В „очерке,под таким заго
ловком («Красное знамя», 
17 августа 1979 года) говори
лось о необходимости спе
циализации откорма круп
ного рогатого скота на базе 
межхозяйственной коопе
рации между совхозами
«Новиковский» и имени 
Ленина Асиновского рай
она. Начальник областного 
управления сельского хо
зяйства Н. Д. Досужев со
общил редакции, что в
очерке своевременно за
тронуты вопросы специали
зации и концентрации
сельскохозяйственного про

изводства в районе. Группа 
специалистов областного и 
АсиновскшЪ районного уп
равлений сельского хозяй
ства проанализировала
складывающиеся коопера
ционные связи в названных 
хозяйствах. Намечено, на
чиная с января 1980 года, 
передавать часть скота на 
откорм из совхоза имени 
Ленина в «Новиковский».

■ Готовятся расчеты и доку
ментация для корректиров
ки производственно-финан
совых планов продажи мя
са государству совхозами 
«Новиковский» и имени 
Ленина.

«Беспризорный автомобиль»
Так называлось 'Выступле

ние газеты, опубликованное 
9 августа. В нем шла речь 
о недостатках в содержании 
автомобилей на ряде том
ских предприятий. «Факты, 
изложенные в материале, 
имели место, — сообщил 
нам начальник пассажир
ского автопредприятия № 3 
В. Тарасов. — Приняты ме
ры, исключающие угон ма
шин с территории гаража.

В целях устранения отме
ченных недостатков проде
лана следующая работа: вы
ступление газеты обсуждено

на общем собрании водите
лей предприятия, проведе
но совещание с инженерно- 
техническими работниками 
по данному вопросу. 
Реконструирован контроль- 
но-пропускной пункт, меха
низированы въездные воро- 
та> улучшен обзор террито
рии для вахтера и контро
льного механика. Автопред
приятие готовится к пере
ходу на пропускную систе
му, все автомобили оборудо
ваны противоугонными
средствами».

ПРИБЫ ТИЕ В ИВАНОВО
ИВАНОВО, 24 сентября. (ТАСС). Сегодня сюда при

был секретарь ЦК КПСС 14. В. Капитонов. Он примет 
участие в торжествах, посвященных вручению ордена 
Трудового Красного Знамени городу Кинешме.

В аэропорту И. В. Капитонова встречали первый се
кретарь Ивановского обкома КПСС В. Г. Клюев, предсе
датель исполкома областного Совета народных депута
тов А. В. Мокряков.
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З А В О Д  

РЕЗИНОВОЙ  
О Б У В И

С л о в у  в е р н ы
Два с половиной года на

зад прессовщицы-вулкани- 
заторщицы цеха формовой 
и неформовой техники Л. Г. 
Шамрина и Л. М. Казарина 
стали обслуживать восемь 
прессов вместо пяти по нор
ме. Это позволяет перекры
вать задание в полтора раза, 
производить дополнитель
ную продукцию. В прошлом 
году ее выпущено сверх 
плана на 76 тысяч, рублей.

Правофланговые пятилет
ки в августе завершили за
дание четырех лет.

Отлично обстоят дела и у 
последователей многоста
ночниц —■ А. И. Нефедовой. 
и К. И. Демидовой. За 
истекшие восемь месяцев 
ими произведено продукции 
на 20 тысяч рублей допол
нительно к плану.

Ст аж работ ы  

— треть в е к а
В трудовой книжке Л. Г. 

Сафатовой — всего одна 
запись о приеме на работу. 
И десятки — о благодарно
стях, поощрениях. Семнад
цатилетней девушкой при
шла она на галошно-сбороч
ный конвейер в цех рези
новой обуви. С тех пор ми
нуло треть века. Около 19 
миллионов пар галош про
шло через руки замечатель
ной труженицы. Л. Г. Сафа
товой присвоены звания 
ударника коммунистическо
го труда, лучшей по про
фессии. Любовь Григорьевна 
— наставница. Десятки ра
ботниц обучены ею.

На днях Л. Г. Сафатовой 
исполнилось 50 лет. Прово
жая юбиляра на заслужен
ный отдых, коллектив по
желал ей неутомимой энер
гии, крепкого здоровья, сча
стья.

П о  - х о з я й с к и
Большая экономия сырья 

и материалов достигнута в 
подготовительном цехе № 1 
с начала года. Сбережены 
многие сотни метров митка
ля, малинового трикотажа, 
драпа, резин на 58,8 тысячи 
рублей. Это почти в 2,5 раза 
больше, чем предусмотрено 
годовым обязательством 
коллектива. Особенно велик 
вклад бригады по выпуску

деталей под руководством 
С. Ю. Засухина, бригад 
производства изоленты П. Н. 
'Гелеша, А. П. Васильченко, 
а также участка Н. С. Тре- 
щилова. В бригаде С. Ю. За- 
сухина экономия в этом го- 

. ду составила 14,3 тысячи 
рублей.

Э ф ф ект ивност ь

р а б о т ы

В пятнадцати заводских 
партийных группах прошли 
отчетно-выборные собрания. 
Есть чем гордиться парт
группам, руководимым Л. П. 
Коробовой, Р. Г. Карнажиц- 
кой, М. С. Ефимовой. Бла
годаря неустанной работе 
коммунистов систематиче
ски повышались в отчетный 
период эффективность и ка
чество труда, улучшалась 
воспитательная работа,- при
стальное внимание уделя
лось росту партийных ря
дов. В группе Л. П. Коробо
вой в партию за отчетный 
год были приняты трое ра
бочих из числа комсомоль
цев. В этом коллективе про
изводственное задание регу
лярно перевыполняется на 
20 процентов. Это заслуга 
коммунистов, которые на
ходятся в авангарде социа
листического соревнования.

Подчеркивая в своих вы
ступлениях значение дости
гнутого, коммунисты гово
рили и о недостатках, наме
чали пути улучшения дея
тельности партгрупп. Глав-

•а __ «■... .„vi' ,,ш  j s r  ...•*»

............... -m . . 3 ?
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ТОЛЬЯТТИ. Волжский 
автомобильный завод — 
крупнейшее в СССР пред
приятие iio выпуску легко
вых автомобилей. Ему еще 
нет десяти лет. Первая его 
очередь мощностью 220 ты
сяч машин в год была при
нята в эксплуатацию в мар
те 1971 года. Первенец заво
да — «Жигули» ВАЗ-2101. 
Заводские конструкторы и 
специалисты неустанно ра
ботают над совершенствова
нием машины, на конвейер 
ставятся все новые модели 
«Жигулей».

Завод успешно выполняет 
задачу по увеличению вы
пуска легковых автомоби
лей повышенной проходи
мости для сельской местно
сти, намеченную XXV съез

дом КПСС на десятую пя
тилетку. С его конвейера 
сходит автомашина, о кото
рой жители села и все, кто 
имеет дело е сельскохозяй
ственным производством, 
прежде могли только меч
тать, — ВАЗ-2121, или, как 
ее еще называют, «Нива».

Тольяттинские автомоби
лестроители по праву гор
дятся своим детищем, цели
ком сконструированным 
специалистами завода. Это 
первый советский вездеход, 
сочетающий в себе ком
форт современното легково
го автомобиля с высокой 
проходимостью. В любых 
условиях «Нива» «чувствует 
себя» отлично, легко пре
одолевая и крутые подъемы, 
и водные преграды более 
чем полуметровой глубины.

Она послушна в управле
нии, обладает повышенной 
маневренностью. И не уди-, 
вительно, что она сразу же 
привлекла к себе внимание’ 
Широкого круга специали
стов и автолюбителей не 
только в Советском Союзе, 
но и за рубежом. «Ниву» 
охотно закупают , многие 
иностранные фирмы.

Идя навстречу потребите
лям, завод увеличивает ее 
производство: не менее 50 
тысяч в год — такой рубеж 
будет достигнут уже в этом 
пятилетии.

НА СНИМКЕ: продукция 
Волжского автом обильного 
завода. В центре снимка — 
партия «Нив».

Фото Ю. Белозерова
и Б. Кавашкина.

(Фотохроника ТАСС).

ным. ориентиром при этом 
было постановление Цен
трального Комитета КПСС 
«О дальнейшем улучшении 
идеологической, политико- 
воспитательной работы».

П о  ЛЬГОТНЫМ 

п у т е в к а м
Все подразделения завод

ского коллектива охвачены 
социалистическим соревно
ванием. Профсоюзный ко
митет постоянно заботится 
не только о внедрении про
грессивных форк и мето
дов соревнования, но и о 
поощрении передовиков.
Традиционными стали по
ездки по льготным путев
кам в местные дома отдыха 
«Ключи» и «Богашево».

Еще большую популяр
ность завоевали у рабочих 
путешествия на туристиче
ском поезде «Елочка». Пу
тевками награждаются луч
шие коллективы смен, 
бригад, участков. В августе 
в Красноярске и Дивногор- 
ске побывала бригада клей
ки галош из цеха № 36, на 
днях из поездки в Омск и 
Новосибирск вернулись
прессовщики - вулканиза
торщики цеха формовой и 
спортивной обуви.

— До конца года, — гово
рит председатель профкома 
Л. В. Лазарева, -— по льгот
ным путевкЬм в города Си
бири и Урала совершат по
ездки не менее шести 
бригад.

В. ПРИВАЛИХИН.

В О Д О Р О Д

В М Е С Т О

Б Е Н З И Н А
Водород, который со вре

менем может стать конку
рентом бензина, можно до
бывать из растений. Этой 
цели служит необычная 
теплица, созданная учены
ми Института физиологии 
растений Академии наук 
Украинской ССР.

.— Вместе с проблемой до
бычи водорода’ решается и 
задача его хранения, — 
рассказывает руководитель 
лаборатории Н. Бидзиля. — 
Первые шаги, сделанные со
вместно с сотрудниками 
Института общей и неорга
нической химии Академии 
наук УССР, подсказали 
идею — химически «свя
зать» водород металлом. По
лученные таким образом 
гидриды в отличие от чисто
го водорода не взрывоопас
ны. Кроме того, становится 
возможным надежно хра
нить газ, Заправка ... бу-_ 
дет - выглядеть доволь-” 
но просто. На станции 
водитель в обмен на 
талон получит небольшую 
металлическую пластинку. 
Достаточно установить ее в 
специальный отсек двигате
ля и можно запускать 
машину. Как только пла
стинка нагреется, она нач
нет выделять водород.

В осуществимости этой 
идеи ученые не сомневают
ся. Главное — найти металл, 
который мог бы легко 
вступить в реакцию с водо
родом.

В. ЧАМАРА, 
корр. ТАСС.

НЕ О Т К Л А Д Ы В А Т Ь  НА З А В Т Р А
Мало найдется мальчи

шек, которые бы не любили 
хоккей. Даже летом некото
рые из них не расстаются с 
клюшками. А зиму ждут с 
каким нетерпением! Не ос
тановят их ни мороз, ни 
ветер: в любую погоду хок
кейная коробка не пустует. 
Если, конечно, она пригод
на для игры. Не торо
пятся обрадовать мальчи
шек хозяева многих хок
кейных коробок города. 
Ежегодно повторяется одна 
и та же история: ремонт
затягивается до первых за
морозков, потом -делается 
наспех с соответствующим 
результатом: облазит кра
ска, коробятся доски. Ребята 
обходят такую коробку 
стороной, и стоит она всю 
зиму, заваленная сугробами. 
Зато ее нерадивые хозяева 
бодро отрапортовали, что 
заботу о детях они все-та
ки проявили.

В районе Опытного поля 
есть такая многострадаль
ная коробка, .принадлежа
щая ЖКК управления 
строительства. Единствен
ный раз за годы своего су
ществования она была пол
ностью подготовлена к се
зону. Руководство ЖКК 
сделало это тогда после 
неоднократных напомина
ний. Нынче, вероятно, 
строителей еще не беспоко
или. К ремонту они не при
ступали, хотя работы здесь 
не на один день.

Всякий раз перед началом 
сезона подвергаются крити
ке и руководители НИИЭМ, 
имеющего маленькую не
стандартную коробку. На
ходится она недалеко от 
магазина «Спорттовары». 
Ребята из соседних домов 
могут играть в хоккей толь
ко здесь, подобных соору
жений поблизости нет. 
Юным поклонникам ледо
вых сражений приходится 
нелегко: ведь на таком
крошечном пятачке не раз-
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гонишься. Да и вид у 
коробки непривлекатель
ный, двор она явно не ук
рашает. С ремонтом ее 
представители института не 
спешат.

Не повезло в этом отно
шении и ребятам школы 
№ ’42. Постоянно обещают 
им шефы привести в поря
док хоккейную коробку. И 
ребята ждут, когда наконец 
взрослые дяди и тети пой
мут, что обманывать нехо
рошо. Пока же красуется 
вблизи школы убогое соору
жение с покосившимися 
бортами, оборванной сет
кой.

Многие коллективы Том
ска имеют хорошо обору
дованные стандартные хок
кейные коробки и содержат 
их в полном порядке круг
лый год. Летом они превра. 
щаются в площадки для 
различных спортивных игр. 
Образцом служат хоккей
ные сооружения электротех
нического, подшипниково
го заводов, завода «Сиб- 
электромотор». К сезону 
они всегда готовы: отремон
тированы, покрашены. Так 
как они находятся под по
стоянным контролем, то 
тратится на это немного 
средств и времени.

Нам не раз приходилось 
слышать сетования на то, 
что. к концу сезона, а то и 
в начале его, от бортов от
летают доски, разбиваются 
плафоны, не напасешься, 
мол, на этих хоккеистов. 
Строить надо прочнее! Хок
кей — игра подвижная,

азартная, требующая силы, 
ловкости. Ведь на льду раз
гораются настоящие сраже
ния, и для мальчишек это 
упоительные минуты. Раз
ве могут они помнить, что 
играют в «карточном доми
ке»?

Вот поэтому ремонт надо 
производить «е  ради «галоч
ки», а основательно. Какой, 
например, толк от того, что 
считается готовой к сезону 
коробка ГПТУ-33? Издали 
она производит приятное 
впечатление: сверкают све- 
жепокрашенные борта, вы
деляются на них лозунги. 
А между досками •—■ щели. 
Внизу под бортами оставле
ны такие пространства, что 
на поле нельзя будет залить 
лед, — вода уйдет.

Некоторые хозяева хок
кейных коробок причиной 
затянувшегося ремонта на
зывали нехватку людей. 
Но ведь нашли выход из по
ложения на заводе резино
вой обуви. Здесь, в микро
районе. предприятия, среди 
пятиэтажек, сооружается от
личная стандартная короб
ка. Очень много сделано 
руками тренера А. Г. Коза- 
рицкого и его юных воспи
танников. Конечно, то, что 
им не по силам, выполняют 
работники завода. Не отка
зывают в помощи родители.

Там,; где по-настоящему 
заинтересованы, чтобы^
мальчишки играли в хоккей 
на хороших полях, находят 
выход из положения.

В спортивном клубе

Еждынародная

Н Ф О Р м а ц и я
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Встречи в Нью  - Йорке
НЬЮ-ЙОРК, 24 сентября. 

Плен Политбюро ЦК КПСС, 
министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко встре
тился сегодня с главами де
легаций братских социали
стических стран на XXXIV 
сессии Генеральной Ассам
блеи ООН — Болгарии, Вен
грии, - ГДР, Польши, Румы
нии, Чехословакии, Монго
лии, Кубы, Вьетнама/

Во встрече приняли также 
участие постоянные пред
ставители Лаоса, Эфиопии, 
Анголы, Афганистана, де
мократического Йемена и 
постоянный наблюдатель 
КНДР при ООН.

Во время встречи, прошед
шей в сердечной товарище
ской обстановке, был об
сужден ряд актуальных 
международных проблем, 
относящихся, аз частности, к 
нынешней сессии Генераль
ной Ассамблеи ООН, а так
же вопросы, связанные с 
сотрудничеством социали
стических стран в ходе ра
боты этой сессии.* * *

В этот же день А. А. Гро
мыко принял министра 
иностранных дел Японии 
С. Соноду.

Были обсуждены вопросы 
двусторонних советско-япон

ских отношений и некото
рые международные про
блемы, в том числе имею
щие отношение к обстановке 
на Дальнем Востоке и в дру
гих районах Азии, а также 
вопросы, связанные с рабо
той XXXIV сессии Генераль
ной Ассамблеи ООН.

А. А. Громыко в ходе бе
седы отметил, ачто линия Со
ветского Союза в отношении 
Японии была и остается 
принципиальной и последо
вательной, что СССР готов 
развивать с этой страной 
сотрудничество в различ
ных областях, включая по. 
литическую, на основе доб
рососедства и взаимной вы
годы, если, конечно, такая 
же готовность будет прояв
лена и японской стороной.,

О Т К Р Ы В А Е Т С Я  
ОБЩЕПОЛИТИЧЕСКАЯ ДИСКУССИЯ

НЬЮ-ЙОРК, 24 сентября. 
Сегодня на XXXIV сессии 
Генеральной Ассамблеи 
ООН открывается общепо
литическая дискуссия, для 
участия в которой уже запи
салось около 150 ораторов. 
По сложившейся традиции 
представители стран — пре
зиденты, премьер-министры 
и министры иностранных 
дел — выступают с изложе
нием позиции своих прави
тельств по ключевым про
блемам международных от
ношений.

34 года назад 51 страной 
было образовано мировое 
сообщество, членами которо
го теперь являются 152 госу
дарства. Изменился и харак
тер дискуссий в голубом за
ле пленарных заседаний 

. ООН, отразивший фунда
ментальные изменения в 
расстановке сил на между
народной арене. Подавляю
щее большинство членов 
ООН выступает с позиций 

-решительных • противн и коз 
гонки вооружений, попы
ток империалистического и 
неоколониалистского дикта
та, навязывания дискрими
национных экономических 
отношений. Понятно, что та
кие тенденции в работе 
ООН вызывают недоволь
ство США и других запад
ных держав, ранее по сути 
дела безраздельно господст
вовавших в зале Генераль
ной Ассамблеи и манипули
ровавших голосованием. 
«Нью-Йорк тайме» откровен
но пишет, что «подавляю
щее большинство делега
тов на Ассамблее отвергает 
позицию Запада».

Поэтому западные держа
вы хотели бы расколоть ан
тиимпериалистическое боль
шинство Ассамблеи, столк
нуть одну его часть с. дру
гой. На нынешней сессии с 
первых же дней ее работы 
США и Китай, действуя 
единым фронтом, выступи
ли с открытой попыткой 
увести ООН от обсуждения 
наиболее важных проблем 
современности и навязать 
ей надуманную дискуссию 
по вопросу о полномочиях 
Кампучии. Это был также 
.маневр, . задуманный с 
целью заставить движение 
неприсоединения ревизовать 
решения, принятые в Гава
не на недавно закончившей
ся конференции глав госу
дарств и правительств не- 
присоединившихся стран.

Однако, как подчеркивают 
в кулуарах Ассамблеи уча
стники дискуссии, они наме
рены поставить в центр об
суждения вопросы, непо
средственно связанные ,с 
центральной задачей ООН— 
поддержанием международ
ного мира и безопасности, 
дальнейшим оздоровлением 
политического климата в 
мире.

С трибуны ООН пред
седатель нынешней сес
сии Салим А. Салим за
явил, . что «окончатель
ной целью усилий всех 
государств является все
общее и полное разоруже
ние под эффективным меж
дународным контролем, в 
то время как самая ближай
шая цель — ликвидация 
опасности ядерной войны, 
приостановка гонки воору
жений и расчистка пути, ве-

Р е ц и д и в  м а к к а р т и з м а

«Кедр», что по Иркутскому 
тракту, в десяти группах
занимаются 150 человек.
Тренировки ведут опыт
ные наставники. Для заня
тий созданы неплохие ус
ловия. Коробка соответству
ет стандартам, рядом с ней— 
теплая, чистая раздевалка. 
Каждый год перед сезоном 
здесь проводился ремонт. Но 
вот нынче коробка выгля
дит неряшливо, борта ме
стами разбиты, не покраше
ны, провисла проводка. 
Тренер В. В. Ушаков, кото
рого мы здесь встретили, 
досадует:

•— Не знаю, успеем ли 
сделать к заморозкам ре
монт. ЖКО не дает матери
алов. Ссылаются на то, что 
нет распоряжения началь
ника. А он недавно в от
пуск ушел.

Начальника нет, вопрос 
без него никто не хочет 
решать: лишние хлопоты. 
Драгоценное время уходит 
безвозвратно.

Да, мальчишки хоккей 
любят. Даже если им негде 
играть, ищут любой пригод
ный пятачок, чтобы пого
нять шайбу. Вот уже не
сколько лет в таком поло
жении находятся ребята 
микрорайона, расположен
ного рядом с объединением 
«Контур». Каждый год обе
щают руководители этого 
предприятия построить
хоккейную, коробку, но воз 
и ныне там.

Есть на заводе свой тре
нер по хоккею. Каждый се
зон набирает он в группу 
ребят. Занимаются же они 
где придется.

Время еще позволяет при
нять меры к тому, чтобы 
каждая хоккейная коробка 
б этом сезоне использова
лась по назначению. Чтобы 
всю зиму звенели на ледо
вых полях веселые голоса 
мальчишек.

Н. ИВАНОВА.

ВАШИНГТОН, 24 сентяб
ря. Рецидивом маккартиз
ма назвала участившиеся 
случаи преследования по 
политическим мотивам
граждан США известная 
американская киноактриса 
и общественная деятельница 
Джейн Фонда. В интервью 
радиотелевизионной компа
нии Эн-би-си она заявила, 
что одним из последних

примеров травли инакомыс
лящих можно назвать не
давний отказ властей США 
утвердить ее кандидатуру 
на пост советника губерна
тора Калифорнии по вопро
сам культуры. Это было сде
лано, несмотря на широкую 
поддержку назначения со 
стороны общественности 
штата, подчеркнула актри
са. «В верхней палате зако-

К  С О Б Ы Т И Я М  Щ

ПАРИЖ, 24 сентября. 
Французская печать ожив
ленно комментирует собы
тия в Центральноафрикан
ской Республике.

Никто уже не сомневается 
в том, что государственный 
переворот в центральноаф
риканской империи был 
подготовлен и организован 
Парижем, отмечает в редак
ционной статье «Юманите». 
Газета сообщает о массовых 
манифестациях в столице 
ЦАР Банги против военного 
присутствия Франции в этой 
стране. Заявления француз
ского правительства относи
тельно обеспечения безопас
ности своих граждан, под
черкивает «Юманите», яв
ляются ложными. Француз
ской колонии в Банги ничто 
не угрожает. Французский 
интервенционистский кор
пус был направлен туда для 
предотвращения возмож
ных выступлений народных 
масс.

«Юманите» отмечает зна
чительные экономические 
интересы Франции в ЦАР, 
в частности, в разработке 
урановых руд. Эта африкан
ская страна, пишет газета, 
остается для Франции важ
ной стратегической базой, 
откуда контролируется юг 
Чада и северные районы 
Заира.

Французская интервенция 
в ЦАР отражает стремление 
защитить интересы Фран
ции в Центральной Африке, 
указывает газета «МатэН». 
Цель разыгранного Франци
ей сценария, по мнению га
зеты, состоит в том, чтобы 
не допустить выхода этой 
страны из сферы француз
ского влияния. Однако, под
черкивает газета, в этом 
сценарии не хватает одного 
основного элемента: одобре
ния народа, который борол
ся за низвержение монар
хии.

НЬЮ-ЙОРК, 24 сентября. 
Касаясь заявления нового 
президента ЦАР Дако, 
«Нью-Йорк тайме» отмеча
ет, что тот «лишь в общих 
чертах» указал на участие 
Франции в подготовке пере
ворота. «Одиако, — подчер
кивает газета, '— как явст
вует из сообщений хорошо 
информированных афри
канских кругов в Париже, 
которые знакомы с Дако, 
примерно за две недели до 
переворота около 30 сотруд
ников французской разве
дывательной службы при
были ' в Банги. По словам 
этих кругов, первые фран
цузские войска были до
ставлены туда. вечером на-, 
кануне переворота, еще до 
того, как Дако объявил о

дущего . к прочному миру».
Понимание и широкую 

поддержку среди делегатов 
Ассамблеи находят ясные, 
конкретные и реалистиче
ские предложения СССР, 
направленные, по всеобще
му признанию, на сдержи
вание гонки вооружений и 
разоружение, на углубление 
разрядки и укрепление 
международной безопасно
сти. Участники дискуссии 
отмечают, что осуществле
ние достигнутых в Вене со
ветско-американских догово
ренностей и ратификация 
Договора ОСВ-2 дадут но
вый импульс процессу обуз
дания гонки вооружений, 
дополнению политической 
разрядки разрядкой воен
ной, переходу к реальному 
разоружению.

Вместе с *гем серьезную 
тревогу в мировом сообщест
ве вызывают резкое увели
чение военных бюджетов 
США и других стран НАТО, 
их планы размещения но
вых видов ракетно-ядерного 
оружия в Европе. Делегаты 
Ассамблеи справедливо ква
лифицируют подобные дей
ствия как несовместимые с 
интересами углубления про
цесса разрядки международ
ной напряженности, как сиг
ма  ̂ к эскалации милитари
стских приготовлений.

Важное место выходе дис
куссии займут вопросы, 
связанные с устранением 
опасных очагов напряжен
ности в «горячих точках» 
планеты, искоренением по
следних оплотов колониа
лизма, расизма и апартеида 
на юге африканского кон
тинента.

ноДательного собрания Ка
лифорнии, где обсуждалось 
назначение, меня подвергли 
шельмованию, выдвинув 
огульные бездоказательные 
обвинения, — сказала Дж. 
Фонда. ■— Меня лишили вся
кой возможности выступить 
с опровержением. Это — 
маккартизм чистой воды. 
В 50-е годы мне точно так 
же отказывали в работе из- 
за моих политических убеж
дений».

восстановлении республики 
и публично обратился к 
Франции за помощью».

ПАРИЖ, 24 сентября. По 
сообщениям агентства
Франс Пресс, в Центрально- 
африканской Республике 
отмечается «напряжен
ность». Многие, сообщает 
агентство, недоумевают по 
поводу того, что бывшие 
министры Бокассы сохрани
ли свои посты, а военные и 
гражданские деятели сверг
нутого ■ режима свободно 
разгуливают по улицам 
Банги, несмотря на их при
частность к кровавым пре
ступлениям монархии. В 
Банги состоялась массовая 
студенческая демонстрация, 
участники которой проте
стовали против включения 
министров Бокассы в состав 
нового правительства.

Как заявил, выступая по 
национальному радио, но
вый президент ЦАР Д. Да
ко, низложенный император 
Бокасса I должен ответить 
«за преступления против 
своей страны». Однако сам 
низложенный император, 
имеющий, помимо цент
ральноафриканского, еще и 
французское гражданство, 
находится сейчас вне преде
лов досягаемости нового 
правительства ЦАР. Как со
общает агентство Франс 
Пресс, экс-император полу
чил при содействии фран
цузских властей политиче
ское убежище в Республике 
Берег Слоновой Кости.

НЕРУШИМЫЙ
БРАТСКИЙ
С О Ю З

БЕРЛИН, 24 сентября. 
Трудящиеся ГДР испы
тывают глубокие чувства 
радости и гордости в свя
зи с тем, что в предстоя
щих торжествах по слу
чаю 30-летия образова
ния рабоче-крестьянско
го государства на немец
кой земле примет уча
стие советская партийно
правительственная деле
гация, возглавляемая’
Генеральным секретарем 
ЦК КПСС, Председате
лем Президиума Верхов
ного Совета СССР Л. И. 
Брежневым, заявил член 
Политбюро ЦК СЕПГ, 
президент Общества гер
мано-советской дружбы 
Э. Мюккенбергер.

В этом дружеском ви
зите, сказал он в ин
тервью корреспонденту 
ТАСС, мы видим убеди
тельное подтверждение 
нерушимости нашей дру.т 
жбы. Визит ’ товарища 
Л. И. Брежнева, встречи 
и переговоры руководи
телей обеих стран вновь 
станут свидетельством 
единства и надежности 
боевого союза наших 
партий, государств и на
родов.

Договор о дружбе, со
трудничестве и взаимной 
помощи между ГДР и 
СССР стал стабильным 
фундаментом социали
стического развития на
шей .страны, подчеркнул 
Э. Мюккенбергер.

Подлинно братские от
ношения между нашими 
странами, отметил он, до
стигли качественно но
вого этапа. Они успешно 
развиваются на неруши
мых принципах марк
сизма-ленинизма и со
циалистического интер
национализма. Наша дру
жба и союз прочны, как 
никогда, и никому не 
удастся их нарушить. 
Трудящиеся ГДР будут и 
впредь неустанно кре
пить союз с СССР, еще 
активнее способствовать 
дальнейшему сплочению 
великой семьи социали
стических государств.

Общество германо-со
ветской дружбы, сказал 
его президент, преврати
лось в одну из еймых 
массовых организаций 
ГДР. Оно знакомит тру
дящихся с великими 
свершениями страны Ле
нина, с гигантскими до
стижениями советского 
народа. Мы видим в со
ветских людях самых 
верных союзников, бра
тьев по классу и сорат
ников по борьбе за побе- 
Д /”Т<оммунизма. Общество 
германо-советской друж
бы всегда было и будет 
верным помощником 
СЕПГ, которая прилагает 
все усилия для упроче
ния братского союза ме
жду нашими странами.

Нет сомнения, под
черкнул Э. Мюккенбер
гер, что визит в нашу 
страну товарища Л. И. 
Брежнева, предстоящие 
встречи в Берлине дадут 
новый импульс расшире
нию и углублению отно
шений дружбы и всесто
роннего сотрудничества 
между ГДР И Советским 
Союзом, укреплению 
сплоченности стран со- 

• циалистического содру
жества.

А  ГА В А Н А
Злобную  кле ветн и ческую  

кам п ан и ю , развязан н ую  ре
акционном печатью  некото
р ы х стр ан  К ар и б сксго  б ас
сейна против про гр ессиз- 
н ы х п р ави те л ьств  региона, 
реш ительно  осудил прем ь
ер-м инистр Гренады  tv.opwc 
Ьиш оп . В ы с ту п а я  по м ест
ному радио, он заяв и л , что 
э та  кам пания инспирирова
на аген там и  им периализм а 
в кар и б ск и х  го су д а р ств а х  
и имеет целью  очернить по
л и ти к у , в частн о сти  р уко 
водства Гр ен ады , и скази ть  
про гр ессивны е социально- 
эконом ические преобразо
вания в регионе.

А  СА Н -Ф РА Н Ц И СКО
Ш и р и тся  движ ен ие ам е

риканцев , в ы ступ а ю щ и х  за 
б е зо тлагате льн ую  р а ти ф и 
кацию  сенатом  Договора 
о о ОСВ-2. Резолю цию  с 
требованием скорейш его  
вступ лен и я в ж и зн ь  этого 
со гла ш е н и я , отвечаю щ его 
насущ н ы м  нуж дам  ам ери
кан ско го  народа, приняла 
ор ганизац ия Зако н о д атель
ный ф ор ум  п о ж и лы х  аме-. 
ринанцев. В д о кум ен те  у к а 
з ы в а е тс я , что Договор об 
ОСВ-2 яв л яе тся  необходи
мым ш агом  в деле огран и 
чения гонки  вооруж ений , 
позволит п ереклю ч ить  ре
сур сы  С Ш А  с создания ору
ж ия разр уш ен и я на обеспе
чение потребностей  населе
ния.

* А  ДЕЛИ
В Дели начало работу 

тр ехдн евно е заседани е  На
ционального  со вета  Ком м у
нистической  п ар тии  Индии. 
О сновная тем а его повестки  
дня — вы р аботка стр ате ги и  
и та к ти к и  пар тии  в борьбе 
за интересы  тр у д я щ и хс я  в 
связи  с предстоящ им и до
срочным и пар лам ен тским и  
выборами. На заседании  
б уд ут рассм отрены  задачи  
по достиж ению  единства 
левы х сил с тр а н ы , р асш и 
рению их со тр удн и чества  
к а к  в ц ентре , т а к  и в р а з
ли ч н ы х  ш та т а х .

-~Л£

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



I

.КРАСНОЕ ЗНАМ Я *26 сентября 1979 года

По предложении) обкома КПСС и облисполкома, Ми
нистерство культуры СССР приняло решение об откры
тии в 1979 году в Томске театра юного зрителя. 
Учитывая особую роль, которую надлежит сыграть 
ТГОЗу в вопросах коммунистического воспитания детей 
и юношества, областные и городские организации прини
мают все меры для того, чтобы томичи вскоре увидели 
первый спектакль нашего нового театра.

Основу труппы ТЮЗа составляют выпускники Ленин
градского института театра, музыки и кинематографии, 
а также других художественных учебных заведений. Мы 
попросили его директора Александра Николаева пред
ставить свой коллектив.

Ельчин — тоже ленингра
дец. Характерно,- что сред
ний возраст коллектива — 
22 года.

— Видимо, не случайно 
труппа сформировалась на 
базе Ленинградского инсти
тута?

— Да, мы все воспитанни
ки одной школы. Нам про
ще понять друг друга, мы 
отчетливее можем донести 
до зрителя то, чему нас учи-

моековскии драматург А. Ре
мез- пишет пьесу'- на эту .те
му'. Мы постараемся выра
зить нашу  ̂ благодарность 
поколению томичей военно
го времени4 которые помог
ли тогда ленинградцам. Да 
и не только им, а всем эва
куированным из разных го
родов.

— А какой пьесой начнет 
театр сбою жизнь?

— Это спектакль по пьесе
— Нет ничего удивитель

ного в том, что именйо в 
Томске открылся театр для 
юношества. Город студенто'в, 
молодых рабочих, учащихся 
техникумов, многочислен
ных ГПТУ и школ просто 
не может обходиться без 
такого художественного кол
лектива. Мы действительно 
рады, что наш театр рожда
ется в Томске, городе, из
вестном своими взвгскатель- 
ными зрителями. ■ городе 
большой духовной ^культу
ры.

— Ваш театр — это со
вершенно новый коллектив. 
Расскажите, как формирова
лась труппа?

-—Действительно, как театр’ 
мы — новый коллектив. А 
как актеры, режиссеры, ху
дожники мы знаем друг 
друга давно. Наш главный 
режиссер Наталья Понома
рева, режиссер Вениамин 
Сливкин и я учились в 
классе у заслуженного дея
теля искусств РСФСР А. А. 
Музиля в Ленинградском 
государственном институте 
театра, музыки и кинема
тографии. Ядро труппы сос
тавляют нынешние выпуск
ники тоже нашего институ-

В  & 0 В Р  

Т Е А Т Р  Д Л Я

И  П У Т Ь ,  

М О Л О Д Е Ж И !

та. Они учились на курсе 
заслуженного деятеля ис
кусств А. И. Кацмана. Их у 
нас двенадцать. И хотя 
окончили ■ .ребята институт 
только нынче, но уже сни
мались в кино, играли в 
театрах, и пресса отзыва
лась о них хорошо.

Еще пятеро актеров — с 
\курса заслуженного деятеля 
йдакуеетв з. я. Корогодского. 
Есть ребята из театпальных 
учдалищ Горького, Казани и 
Ярославля. Есть выпускни
ки .Государственного инсти
тута театрального искусст
ва. Приехали к нам из теат
ра имени Комиссаржевской 
наш выпускник Анатолий 
Насибул*?н и еще два наших 
актера ,из Севастополя. 
Главный художник Евгений

ли. И я хочу особенно под
черкнуть, что мы не счита
ем свою учебу законченной. 
Она будет продолжаться и 
здесь, в театре. Мы очень 
благодарны ректору нашего 
института Н. М. Волынкину, 
партийному бюро, всем пе
дагогам, которые помогают 
сейчас нам советами, коман
дируют в Томск специалис
тов. Надо отметить, что 
давние культурные связи 
Томска и Ленинграда для 
нашего института имеют 
особую ценность.

В суровом 1942 году Томск 
помог выжить тогдашнему 
театральному институту-, 
Приютил его у себя, обеопе- 
чил ' всем необходимым. 
Кстати, специально для на
шего молодежного театра

М. Шатрова «Синие кони на 
красной траве» («Революци
онный этюд»). Он раскрыва
ет один день из жизни В. И. 
Ленина накануне открытия 
III съезда комсомола. В этой 
пьесе нас привлекли два 
важных момента. Во-пер
вых, речь идет о молодежи, 
ее сегодняшних проблемах. 
Во-вторых, пьеса одновре
менно говорит о прошлом 
и будущем, в ней' нашли от
ражение история и завтраш
ний день.

Наша сокровенная меч
та — увидеть в своих зрите
лях заинтересованных собе
седников. Если театр станет 
центром притяжения моло
дежи — это главное, чего 
можно желать. Мы предпо

лагаем организовать моло
дежный совет театра, в ко
тором будут студенты, рабо
чие, школьники. Нам нужна 
не. формальная связь со 
зрителем, а настоящая заин
тересованность юных в на
шей работе. Тогда успех га
рантирован.

— На какой сценической 
площадке вы начнете иг
рать?

— Здание старого театра, 
которое нам предназначено, 
готовится к реконструкции. 
Свою рабсту мы начнем в 
новом Дворце пионеров, зда
ние которого скоро сдадут 
в эксплуатацию. Это тоже 
приятно. Новый театр—на 
новой сцене. Конечно, мы 
все прекрасно понимаем, 
что томичи, поверив нам, 
предоставив все возможно
сти для работы и творче
ского роста, образно выра
жаясь, выдали нам аванс.

Мы ясно представляем 
напряжение и трудности, ко
торые ( ждут коллектив, и 
хорошо осознаем, какую 
большую заботу проявляет 
Советское государство о 
творческих коллективах. 
Это нашло свое отражение 
в постановлении ЦК КПСС 
«О дальнейшем улучшении 
идеологической, политико
воспитательной работы», где 
подчеркивается большая 
роль театров в удовлетворе
нии возросших культурных 
запросов советских людей. 
Наша цель — быть на уров
не этих запросов.

— Остается пожелать ва
шему театру больших твор
ческих 5'спехов.

Э. СТОЙЛОВ.
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Через год, в сентябре 1980 
года, исполняется 600 лет со 
дня Куликовской битвы, 
когда русские полки во гла
ве с князем Дмитрием Дон
ским одержали победу над 
монголо-татарским войском 
под предводительством хана 
Мамая. Куликовская битва 
положила начало освобож
дению русского и других 
народов от монголо-татар
ского ига.

Сейчас на Куликовом 
ноле идет подготовка к юби
лею.

НА СНИМКАХ: памятник 
па Куликовом поле; закап
чивается реставрация па
мятников старины.

Фото П. Маслова.
(Фотохроника ТАСС).
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Что где случилось?

А в а р и я  

на перекрестке
Молоковоз 69-54 ТОН был 

послан из Кожевникова в 
Нилино. Перёд выездом шо
фер Н. Г. Малинин запра
вил мотор бензином, а себя 
— портвейном. Настроение, 
появилось такое, что он 
охотно взял пассажиров до 
деревни Йловки — женщину 
с 14-летней девочкой.

Наш «газик» шел навст
речу молоковозу: на пе
рекрестке, не справившись 
с большой скоростью, моло-. 
ковоз перевернулся. Это 
случилось в ста метрах от 
нас. Долгими показались 
эти метры, -пока мы бежали 
к месту аварии. К счастью, 
пассажиры отделались ис
пугом и ушибами.

На место происшествия 
прибыли заведующий гара
жом и другие люди из Ко
жевникова, которые сооб
щили,' что подобные трюки 
Н. Г. Малинин проделывает 
не в первый раз. Между 
тем молоковоз 69-54 — ма
шина совершенно новая. 
Выходит, руководство авто
базы поощрило Н. Г. Мали
нина за предыдущие две 
аварии. Результат не за
медлил сказаться. Так что 
будет справедливо, если за 
циркачество на - дорогах 
ответят ' и водитель-пьяни
ца, и его руководители.

А. БОЛТАЧЕВ.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ

История стара, как мир: 
в ванной потек кран,с хо
лодной водой. Во весь рост 
встала проблема ремонта. 
Интересно, как эта пробле
ма решалась в Древнем 
Риме? Ведь там тоже был 
водопровод. Была, стало 
быть, и сантехническая 
служба. За минувшие века 
она, конечно, претерпела из
вестные изменения, но тем 
не менее обязанность чи
нить краны осталась и в 
наше время. Поразмыслив 
таким образом, звоню в 
свое родимое домоуправле
ние № 3 на Комсомольский 
переулок. Голос у секретар
ши спокойный и деловой.

-— Заявку'? Пожалуйста. 
Кран с холодной водой те
чет, а из крана с горячей 
водой на кухне не течет? 
Ждите сантехника. Из дома 
не уходите. Может, завтра 
придет, может, послезавтра.

Не беда. Можно и поси
деть дома. У меня как раз 
два отгула заработано. До
говорюсь.

Прошло три дня...
— Это ■ домоуправление 

№ 3? Заявочка там... Кран 
с холодной водф1. , Завтра 
с утра? Спасибо, спасибо...

Интересно, откуда приш
ло в наш язык слово 
«кран»? Вот «кофта» — из 
польского языка, «баш
мак»—из татарского. «Кран» 
тоже явно нерусского про
исхождения. Надо в толко
вый словарь заглянуть или 
в БСЭ.

Миновала первая неделя...
— Не было сантехника? 

А вы заявку письменную 
подавали или по телефону?

— По телефону.
— Так-так. Да, есть. У 

вас, случайно, дома нет те
лефона? Ах, есть. Вот и хо
рошо. Сантехник вам сам 
позвонит и скажет, когда 
его ждать.

Все глубже вникаю в 
мудрый смысл народной 
поговорки о том, что ждать 
да догонять... Если куда от
лучиться надо, бегу как ош
паренный. А вдруг как раз 
в эти мгновения сантехник 
придеТ!

Прошло десять дней...
Ура! Только что говорил 

по телефону с главным ин
женером домоуправления. 
«Безобразие!» — возмутил
ся он вместе со мной и за
верил:

СПОРТ

— Завтра, завтра обяза
тельно будет. Ждите, завт
ра.

После двухнедельного до
машнего затворничества...

Даже не верится. Был 
сантехник! Был! Молодой 
такой, симпатичный чело
век.

— Сибирская, 81, квартира 
32? — вежливо осведомился. 
Заглянул в ванную, потро-

с холодной водой, 
состоялся такой

гал кран 
А потом 
разговор.

- -  Вам 
менять...

смеситель надо

смесите-

,в домоуправлении? 
в домоуправлении

— Так меняйте!
—■ У меня , нет

лей...
— А
— И 

нет.
— Так й в магазинах нет!
— Нет, — согласился сан

техник. — Но в одном до
моуправлении есть, — дове
рительно сообщил он и 
очень выразительно посмот
рел на меня.

— 30 рублей надо. Можно 
и чехословацкий достать. 
Только он 50 рублей будет 
стоить.

Губы у меня непроиз
вольно складываются в 
трубочку, и я издаю звук: 
«у_у-уу!» Сантехник рав
нодушно пожимает плеча
ми. '

Сижу и подсчитываю. 
Так, значит, за смеситель 
•— 30 рублей, да за трубку в 
сливном бачке--5—10 руб
лей. Итого 35—40 рублей, 
плюс неделя без сохранения 
содержания, итак, сотня на
бегает. А нельзя ли дешев
ле? Может, проконсультиро
ваться в третьем домоуправ
лении?

С тех пор, как дана заяв
ка, идет Еторой месяц, а 
кран все течет. Провел эк
сперимент. Стакан напол
няется водой за 12 сек. 
Несложные подсчеты пока
зывают, что в сутки теряет
ся 1.800 килограммов воды. 
За месяц, что я жду сан
техника из третьего домо
управления, утекло 54 тон
ны! Сколько же потрачено 
энергии и труда для ее. пе
рекачки! Плюс стоимость 
моего «без • содержания». 
Поставить бы все это на 
счет третьему домоуправле
нию. Да на личный счет его 
руководителей...

П. КЕТСКИИ.

СПОРТ

А л я 10 Н Ы X
ХУДОЖНИКОВ

Ю Ж Н О -С А ХА Л И Н С К, 24 сен 
тя б р я . Традиц ии  народного 
тво р чества  легли  в основу про
грам м ы  худ о ж еств ен н о го  вос
п и тан и я в. шко.ле прикладного  
и с к у с с тв а  народов Севера. 
Первое учебное заведение т а 
кого рода о ткр ы ло сь  в нацио
нальном н и вхском  с е л е .Н е к р а 
совка . Сорок реб ят обучаю тся 
здесь  основам р и с у н к а , гра- 
сЬики, резьбы  по дер еву , ап
п ли кац и и . Н аставн и ки  и пре
подаватели  ю н ы х ху д о ж н и 
ков — и х  зе м л як и , окончив
ш ие Л ен и н градски й  п ед аго ги 
ческий  и н с ти ту т  имени А. И. 
Герц ена . (ТА С С ).

З А В Е Р Ш И Л И
СПАРТАКИАДУ

ХАРЬКОВ, 24 сентября. 
(Корр. ТАСС В. Долганов, 
В, Фоменко). Соревнования
ми по мотоциклетному 
кроссу в классах машин 
500, 350, 250 и 125 кубиче
ских сантиметров финиши
ровали финальные состяза
ния по военно-техническим 
видам спорта VII летней 
Спартакиады народов
СССР. Мотокросс был двад
цать пятым, заключитель
ным номером программы и 
проходил на специально 
подготовленной сложной 
трассе; Около пятидесяти 
тысяч зрителей наблюдали 
за ходом борьбы.

Звание чемпиона сохра
нил киевлянин Владимир 
Кавинов, первенствовавший 
в гонках- машин с объемом 
двигателя 250 куб. см. Золо

тые медали увозят в Ленин
град братья Владимир и 

• Юрий Худяковы, победив
шие на мотоциклах класса 
125 и 500 куб. см. Сопутство
вала удача и москвичу Ана
толию Овчинникову. Челя
бинская студентка Ольга 
Плесовских выиграла сорев
нования женщин.

Командную победу вновь, 
кай и на предыдущей Спар
такиаде, праздновали спорт
смены РСФСР, «серебро» — 
у гонщиков Украины, «брон
за» — у ленинградцев.

* * *
188 комплектов медалей 

были разыграны в течение 
почти полугода в состязани
ях по военно-техническим 
видам спорта VII летней 
Спартакиады народов СССР. 
25 дисциплин были вклю
чены в программу этих ком
плексных соревнований. 
Спортсмены - парашютисты, 
летчики, подводники, водно- 
моторники, планеристы, мо
тоциклисты, моделисты, ав

тогонщики, радисты прово
дили финальные турниры в 
городах почти всех союзных 
республик.

В массовых состязаниях 
по этим видам спорта участ
вовало около 50 миллионов 
человек. В многочисленных 
соревнованиях они устано
вили 125 рекордов СССР, 
75 из которых превысили 
мировые достижения.

В общекомандном зачете 
турниров по военно-техни
ческим видам спорта трой
ку призеров составили сбор
ные РСФСР, Украины и Мо
сквы.

(Корр. ТАСС).

В И Х Р Ь  А Т А К
РИГА, 24 сентября. (Корр. 

ТАСС Э. Кехрис, О. Язев). 
Тринадцатый тур рижского 
межзонального соревнова
ния шахматистов принес 
красивые комбинации, стре
мительные атаки и — успе
хи советским гроссмейсте

рам. По- воле принудитель
ного жребия, они уже за
кончили встречи между со
бой и теперь экзаменуют 
участников из других стран.

Особенно острой была
борьба в партии Таля с 
Георгиу. Румынский гросс
мейстер —■ один из вероят
ных претендентов на одно 
из призовых мест •— в сици- 
лианской защите применил 
не совсем обычный порядок 
ходов. Экс-чемпион мира
принял вызов, перевел игру 
в позицию, чём-то напоми
нающую русскую партию, 
развил сильную атаку на 
короля соперника, и, отра
жая угрозы, Георгиу понес 
материальные потери. Пар
тия отложена в выигрыш
ной для Таля позиции.

Во второй половине со
ревнования сдал опытный 
турнирный боец Ларсен, по
терпевший третье пораже
ние подряд — на этот раз

от Кузьмина. Ранее воро- 
шиловградский грорсмейстер 
доиграл отложенную нака
нуне партию с Адорьяном. 
Неточная игра венгерского 
шахматиста позволила
Кузьмину спасти пол-очка.

По очку в тринадцатом 
туре записали в свой актив 
также Романишин и Цега- 
ковский, победившие Грик- 
фельда и Римсдейка.

Полугаевский, который, 
по-видимому, уже обеспе
чил себе место в заветной 
тройке, не хотел рисковать 
во встрече с Любоевичем, 
который в Риге проиграл 
столько партий, сколько не 
проигрывал и за год. Имея 
лучшую позицию, гроссмей
стер из Подмосковья упу
стил момент решающей ата
ки и предложил ничью.

После тринадцати туров 
Таль имеет 9,5 очка (1 пар
тия отложена). У Полугаев- 
ского — 9,5, Рибли — 9. Да

лее следуют: Георгиу—8 (1),. 
Ларсен, Майлс и Романи
шин — по 7,5, Кузьмин — 7. 
У Цешковского — 6 очков.

В О  В Т О Р О М  
Э Ш Е Л О Н Е

Федерация футбола
.РСФСР сообщает результа
ты матчей чемпионата 
страны среди команд второй 
лиги (шестая зона), которые 
состоялись 21 сентября: 
«Амур» (Благовещенск) — 
«Чкаловец» — 5:1, «Локомо
тив» — «Динамо» — 1:0,
«Звезда» — «Торпедо» (Руб
цовск) — 2:1, «Автомоби
лист» — «Восток» — . 1:0,
«Ангара» — «Спартак» •— 
4:0, «Иртыш» — «Луч» — 
2:1, «Целинник» — СКА—3:1, 
«Угольщик» — «Амур» (Ком
сомольск) —0:0 «Шахтер» — 
«Авангард» — 4:0.

1ТАСС).

л ы ж н я
У ПОЛЯРНОГО
К Р У Г А

Строительство 4-километ
ровой освещенной лыжной 
трассы началось в поселке 
тюменских газодобытчиков 
— Новый Уренгой, что рас
положен у самого Северного 
полярного круга.

Новый Уренгой —- буду
щий крупнейший в стране 
газодобывающий ц е нт р .  
Возводят его молодые строи
тели во главе с бойцами 
ударного комсомольского от
ряда имени XVIII съезда 
ВЛКСМ. Это учли архитек
торы. В разработанном ими 
генеральном плане первой 
очереди застройки города 
много внимания уделено ак-" 
тинному отдыху уренгойцев. 
Так, предусмотрены зим
ний сад, парковая спортив
ная зона с оздоровительным 
профилакторием, закрытый 
плавательный бассейн, хок
кейный корт, стрелковый 
тир, легкоатлетический ма
неж и, конечно же, лыжная 
база — ведь зима здесь 
длится девять месяцев.

В. ЖИЛЯКОВ, ■ 
корр. ТАСС,

Новый Уренгой,
(Тюменская область).

ИЗВЕЩЕНИЕ
27—28 сентября с. г. в по

мещении Дома п о л и т и ч е с к о 
г о  просвещения (ул. К. Мар. 
кса, 14) состоится очеред
ное занятие областного' по
стоянно действующего семи
нара лекторов-международ
ников.

В работе семинара при 
нимают участие лекторы 
общества «Знание». РСФСР

Приглашаются лекторы, 
пропагандисты, преподава
тели вузов, народных уни
верситетов, техникумов, 
профтехучилищ, школ, слу
шатели школ молодого лек
тора.

Начало семинара-27 сен
тября — в 10 часов, 28 сен
тября — в 9 часов.

С Р Е Д А , 26 сентября 
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А 

М ОСКВА
10.00. «Время». 11.05. «Звез

дочка». Киноальманах для де- 
Тей. 12.Оо. «Люди на мое ту». 
Художественный фильм. (- Мос
фильм»,' 1959 г.). . 13.40.
II. Брамс. Соната для виолон
чели и фортепьяно (фа-мажор). 14.10. Новости.

СД4.15 до 17.00 — перерыв.
1 1.00. «Большая арена юного 

спортсмена». 17.30. «Настав
ник». Тележурнал. 18.00. «Рус- ская речь».

ТОМ СК
18.30. Цв. Новости; 18.40 

«Коммунист и время».
М ОСКВА

„19.15. «Это ' вы можете». 
20.05. Мультфильм. 20.15, «Се
годня в мире». 2.0.30. Поет на. 
родная артистка СССР М. Бие- 
шу. 21.15. «Впервые на экране 
ЦТ». ■ Художественный фильм 
«Докер». («Ленфильм», 1973 г). 
22.30. «Время». 23.05. «Альма
нах «Поэзия». В перерыве — 
«Сегодня в мире».

В ТО РА Я  П РО ГРАМ М А 
ТОМ СК

19.30. 375-летию Томска по- 
свящается. «В объективе — родной город».

М ОСКВА20.15. «-Сегодня я шире». 
ТОМ СК

20.30. Цв. Новости. 20 40.
<Служба здоровья». «Эти опас
ные. децибелы». 21.10. Докумен
тальный фильм. ■

С Р Е Д А , 26 сентября
7 .Эб. Обзор последних изве

стии. 7.44. «Говорит штаб 
Всесоюзной ударной комсо
мольской стройки Томского 
нефтехимического». 9.15. По 
страницам -газеты «Красное 
знамя». 9.31. «Смена». Радио
программа. для молодежи». 
«Ж ивотн оводство -г- ‘мдарноо 
дело комсомола». Томские 
встгшчи. Ия дневника агитпоез
да Ц К В Л К С М  «Молодогварде- 
ри>> 19.50. Последние известия. 
20.01. «Смена». Повторение 
утреннего выпуска.

Зам, редактора
II. Г. НЕСТЕРЕНКО,

O f ™
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Леди Каролина Л эм» (две 
серии) — 8-30, 11. 13-20, 16,
18-30, 21.

имени М. ГОРЬКОГО
«И сп ы тан ие  человека» (две 

серии) — 8-30, 11. 13-30, 16.,
18-30, 21. «Только она» — 8-40, 
10-20. 12. 13-40. 15-20, 17,
18-40, 20-20, 22. Зал кинохро
ники. «Д есять  м и н ут с  В . В . 
Т и хо н о в ы м » , « В ы с о та » , «Ги м 
н а с ти к а : о лим п ий ски е  надеж 

д ы » , «Вы зо в» — 9, 10-05. 11-10,
12- 15. 13-20. 15-40. 18. «Возвр а
щ ение в ж и зн ь» , «Последнее 
слово» — 11-10, 14-25, 16-35.

«ОКТЯБРЬ»
«Ем ельян  П угачев» (две се

рии) — 9. 12. 15. 18, 21. «Ш ла 
собака по роялю » — 9. 12,
13- 30, 15. 16-30. 18. 19-30. 21,
22-30. М ультсборник № 83 —
10-30.

«СИБИРЯК»
«Не болит голова у  дятла»  

— 9-20. « Х и тр о сть  против
алчн ости»  (две серии) — 11,
13-30, 16, 18-30. 21.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Версия полковника Зорина»

— 9. ,10-40. 12-20, 14, 16. 17-40, 
19-20, 20-50. «Веселы е ребята»
— 9. 12-20, 14. 16. 17-40. 19-20, 
21. «.Когда я с та н у  великаном»
— 10-40,

«ПИОНЕР»
« Р е сп уб ли ка  Ш кид» — 9 , ц .  

«Новые приклю чения к ап и 
тан а  В р ун геля»  — 13, 14-50,
16-40, 18-30. 22-10. « Б ар хатн ы й  
сезон» — 20-20.

КИНОТЕАТР ГОРСАДА
«Горбун» — 16, 18, 20. 
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
«Больш ое косм ическое п у

теш естви е»  — 11. 15. « К а ск а 
деры » — 17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Б л еф »  —  17-10, 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Зим ний  о тп уск»-—15, 10-50, 

«Лю бовь — это  ж изн ь» (две се
рии) — 18-40.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Ч еловек в ж елезной маске»
— 18, 20.

РСУ горжилуправления 
приступило к заключению 
договоров на обслуживание 
организаций в 1980 году по 
ликвидации возможных ава
рий в системах центрально
го отопления, горячего- и хо
лодного водоснабжения, ка
нализации, ’ внутреннего 
электрорсвещения.

Организации, не заклю
чившие договоры, обслужи
ваться в 1980 году не будут.

Адрес: г. Томск-50, ул. Та
тарская, 37, тел. 2-37-65.

Дом культуры железнодо
рожников продолжает при
ем на курсы кройки и ши
тья, вязания. Сбор — 30
сентября, в 12 часов'.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу на 
Томский пивзавод: главного 
механика, главного энерге
тика, бухгалтеров-счетово- 
дов, химика-лаборанта, 
тракториста, шофера, рабо
чих в бродильно-варочный 
цех, электриков, слесарей, 
начальника отдела снабже
ния.

Обращаться: г. Томск, пр, 
Кирова, 17; ул. К. Маркса, 
1.

Машиностроительный тех
никум продолжает прием 
на краткосрочные подгото
вительные курсы для по
ступления в техникум на 
вечернее отделение по спе
циальности «обработка ме
таллов резанием». Принима
ются лица, окончившие 10 
классов. Срок обучения — 
один месяц. Начало занятий 
курсов — с 3 октября, нача
ло занятий на вечернем' от
делении — с 1. декабря 1979 
года. Принимаются липа, 
не прошедшие по конкурсу 
в высшие учебные заведе
ния.

Обращаться: г. Томск-6,
Северный городок, телефон 
5-80-61, доп. 8-27.
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МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в пос. Самусь на равноцен
ную в г. Томске.

Обращаться: Томская обл., 
пос. Самусь, ул. Ленина, 
32-а, кв. 64, к В. В. Марты
нову.

Томское бюро путешест
вий и экскурсий приглаша
ет совершить путешествия 
самолетом по следующим 
маршрутам: Томск — Киев
— Томск — с 12 октября, 
Томск — Москва-предолим- 
пийская (Сосновка)—Томск
— с 10 октября, Томск—При
балтика — Томск —- с 10 и 
18 октября.

'Обращаться: г. Томск, ул. 
Герцена. 10, в бюро путеше
ствий и экскурсий..

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Бендеры (МССР) на 
двух- или трехкомнатную в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Говорова. 54, кв, 29.

Томский институт автоматизированных систем управ
ления и радиоэлектроники ПРОВОДИТ ПРИЕМ работаю
щей молодежи и выпускников школ и техникумов на 
курсы по подготовке к сдаче вступительных экзаменов 
в институт на все виды обучения. Занятия будут прово
диться с 22 октября по 1 июля. Для работающих посмен
но занятия проводятся утром и вечером. Поступающие

институтапредъявляют: заявление на имя ректора 
справку с места работы (учебы).

Документы принимаются с 14 часов ло 17 часов 30 ми 
нут по адресу: г. Томск, пр. Ленина. 40 коми 122 теле
фон 2-32-26.

Продолжается прием на заочные подготовительные 
курсы. Поступающие посылают заявление на имя ректо- 
ра института с указанием домашнего адреса и квитан
цию о перечислении 7 руолей на текущий счет института 
№ 14126 в горуправление Томской областной конторы 
Госбанк-а.

Родные и близкие с при
скорбием извещают о тра
гической смерти сына-, бра
та, мужа

ГО РБУ Н О ВА
Юрия Гр игор ьеви ча , „

последовавшей 24 сентяб
ря.

Вынос тела — 27 сентяб
ря по адресу: г. Томск,
ул. Ференца Мюнниха, 32. 
кв. 14.

Ректорат, партийный ко
митет. профком и коллек
тив кафедры факультет
ской терапии Томского ме
дицинского института. , вы
ражают глубокое соболезно
вание ассистенту кафедры 
Факультетской терапии 
Г. И. Цырову по поводу 
смерти его отца

ЦЫ РОВ А
Ивана Викторовича.
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